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Х л е б  и д е т !
=  Хлеборобы колхоза имени Кирова Асинопского района 
Ш вырастили неплохой урожай озимой ржи. По прсдвари- 
=  тельным подсчетам, с каждого гектара будет намолочено 
Щ около ста пудов зерна. Убрать его быстро и без потерь —
=  такую задачу поставили себе механизаторы колхоза. И 
=  трудятся они на уборке зерна с большим подъемом.
Щ Вот ведет степной корабль Василий Моисеевич Праж- 
=  ка (снимок вверху слева). За комбайном не остается ни 
S  одного колоска. Опытный комбайнер намолачивает в 
g  день по 140— 150 центнеров зерна, что составляет пол- 
=  торы нормы.
Щ Работы на полях ведутся в комплексе. Вслед за, ком- 
=  байном прокладывает борозду тракторист Василий Ивано- 
=  ВИЧ Ведерников (снимок внизу). Ведь известно, что самая 
=  ранняя зябь в то же время и самая лучшая. Всего по 
=  колхозу уже вспахано 360 гектаров августовской зяби.
i  НА СНИМКАХ: (№ 1) комбайнер В. М. Пражка; (№ 2)
=  поток зерна нового урожая; (№ 3) зябь пашет тракто- 

рист В. И. Ведерников.
Щ Фото Н. НЕДЕРОВА. |
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ДНЕВНИК 
ПОЛЕВЫХ 
РАБОТ

Идет последняя десятиднев* 
на августа, а сенокос еще прО' 
должается, н, надо сказать, тем. 
пы работ вызывают тревогу.
Даже передовые хозяйства еще 
не заготовили достаточного 
количества сена. В Зырянском 
районе задание выполнено на 
84 процента, в‘ Шегарском —  
на 77,2, в Кожевниковском —  
на 73,6 процента. А вот фермы 
Каргасокского района имеют 
лишь сотую долю потребного 
ч^^личества сена. Неоправданно 
затянули сенокос хозяйства 
Колпашевского, Кривошеин- 
ского, Молчановского и Наин, 
ского районов. По сравнению 
с этим же периодом прошлого 
года по области заготовлено 
кормов на 50 тысяч тонн мень
ше. А ведь время не ждет и 
осень не за горами.

" -----  неудовлетворительно

В комиссиях В е р х о в н о г о  С о в е т а

СТРОИТЕЛЯМ-СОВРЕМЕННУЮ
С С С Р

ТЕХНИКУ

/зы и за-
Явно

ведутся уборка кукуруз 
кладка силоса. Надвигается 
пора массовой уборки зерно
вых, а хозяйства еще не зало
жили в траншеи и по'«овины 
кормов. Очень медленно уби
раются кукуруза и другие си
лосные культуры в Чаинском, 
Молчановском и JbipnHCHOM 
районах. Погода, конечно, не 
благоприятствует, но ведь луч
шей никто не даст. Времени 
для закладки силоса осталось 
не так уж и много, а убирать 
надо еще почти 70 процентов 
силосных культур.

Ширится фронт работ и на 
хлебных нивах. Хлеборобы Ко- 
жевниковского района убрали 
зерновые и бобовые на 4.120 
гектарах, более чем по тысяче 
гектаров убрано на полях Пер
вомайского, Зырянского и Ше- 
гарского районов. В хозяйствах 
других районов ведется выбо.

А - рочная жатва. Но и начало 
жатвы должно насторожить 
партийные организации и ру
ководителей хозяйств, так как 
первьге дни показали недоста
точную* подготовленность тех
ники и организационные непо
ладки.

Началась и льняная страда, 
убрано уже 490 гектаров. Од
нако и здесь работы идут мед
ленно, без необходимого на
пряжения, хотя времени для 
«раскачки» кет.

Нельзя медлить и с севом 
озимых. За последние сутки 
хозяйства области засеяли 
1.660 гектаров, и теперь общая 
засеянная площадь составля
ет 13.105 гектаров. Если кожев- 
никовские, зырянские, криво- 
шеинские и шегарские хлебо
робы стараются использовать 
на севе все возможности, то 
вот бакчарцы, томичи и аси- 
новцы не очень-то поторапли
ваются.

Осенняя страда в разгаре. И 
успех се зависит от того, как 
будет организована работа , на 
полях, как партийные органи
зации мобилизуют тружеников 
деревни на решение основных 
задач.

Строительное, .производ
ство должно превратиться в 

комплексно-механизирован
ный процесс монтажа зда
ний и сооружений — так 
определено Директивами 
ХХ1П съезда КПСС. При
давая особое, значение тех
ническому прогрессу, Ко
миссия по строительству и 
промышленности строитель
ных материалов Совета Со
юза ' Верховного Совета 
СССР обсудила вопрос о 
повышении уровня ко.м- 
плексной механизации и ав
томатизации строительно
монтажных работ, а также 
о более эффективном ис
пользовании строительных 

. машин. В порядке подготов
ки к этому обсуждению 
группа депутатов —  членов 
комиссии ознакомилась с 
механизацией работ на 
стройках Украинской, Ка
захской, Узбекской,. Мол
давской ССР, Липецкой и 
Иркутской областей РСФСР.

Состоявшееся 20 августа 
в Кремле заседание открыл 
председатель комиссии, се
кретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев.

Докладчик —  руководи
тель подготовительной груп
пы комиссии депутат Н. В. 
Банников, а также высту
павшие отмечали, что за

последнее время в результа
те принятых партией и пра
вительством мер достигну
ты определенные успехи в 
укреплении материально- 
технической базы капиталь
ного строительства.

Все большее значение в 
строительстве приобретает 
начавшийся процесс внед
рения средств авто.матиза- 
ции.

В.месте с те.м, как указы
валось в выступлениях де
путатов, уровень ко.мплек- 
сной механизации строи
тельно-монтажных работ в 
ряде случаев недостаточен. 
Этим, главным Образом, и 
объясняется отставание ро
ста производительности тру
да от установленных зада
ний. Так, с 1966 по 1968 
год выработка рабочих в 
подрядных строительных 

, организациях возросла лишь 
на 16,5 процента вместо за
планированных 19,9 про
цента. Удельный вес рабо
чих, занятых ручным тру- 
до.м, все еще велик.

Одна из главных причин 
такого положения ■— отста
вание темпов роста парка, 
машин в строительстве, не
достаточное удовлетворение 
потребности строительных 
организаций в машинах. 
Соврё.менные .масштабы

строительства требуют ши
рокого применения машин, 
механизмов, транспорта по
вышенной производитель

ности и грузоподъемности. 
Однако отдельные предпри
ятия, продолжают выпускать 
малопроизводительные ма
шины, не отвечающие по
требностям строителей. Но
менклатура машин, выпу
скаемых про.мышленностью, 
в ряде случаев не . обеспе
чивает комплексной меха
низации строительства. Мед
ленно .разрабатываются и 
внедряются в производство 
принципиально новые об
разцы .машин. Выпуск спе
циализированных транспорт
ных средств для перевозки 
строительных конструкций 
и тяжелых узлов технологи
ческого оборудования про
мышленностью не органи
зован.

Сдерживает рост произ
водительности труда строи
телей и недостаточная обес
печенность их инструмен
том, средствами малой ме
ханизации. Много претен
зий к качеству инструмента 
и средствам малой механи
зации.

Внимание руководителей 
строительных министерств 
и ведомств обращено на 
необходимость улучшить

использование техники, обе
спечить наращивание мощ
ностей ремонтно-эксплуата
ционной базы строительных 
организаций. Предложено 
принять меры, направлен
ные на выполнение заданий 
по вводу мощностей пред
приятий строительного и до
рожного машиностроения, и 
в частности заводов по вы
пуску строительно-монтаж
ного инструмента в Ко
накове и Резекне, экска
ваторного завода в Донец
ке.

Высказана рекомендация 
Всесоюзному Центральному 
Совету Профессиональных 
Союзов, министерствам и 
ведомствам СССР разрабо
тать такой порядок подведе
ния итогов соревнования, 
который стимулировал бы 
рост эффективности исполь
зования строительных ма
шин, э в промышленности- 
повышение технического 

уровня, качества, надежно
сти этих машин.

Ко.миссия приняла также 
ряд рекомендаций Госпла
ну СССР, Госстрою СССР 
и Госснабу СССР. Осущест
вление этих рекомендаций 
будет способствовать уско
рению технического прогрес
са в строительном производ
стве. (ТАСС).

В нашей рабочей среде 
все меньше тех, кому «все 
трын-трава, п л а т и л и , б ы  
деньги— и порядок». У  боль
шинства рабочих есть хоро
шая хозяйская жилка, силь
ная забота о том, чтобы не 
пропадало зря са.мое цен
ное —- время, чтобы все ми. 
нуты шли в дело.

Можно назвать десятки 
имен станочниц, наладчиков, 
сборщиц, относящихся к 
своей работе именно так. 
Поэтому даже в трудный 
летний период, когда моло
дежь стремится в- вузы, 
когда никто не откажется от 
отпуска, цех работал до
вольно устойчиво. В та
кой устойчивости зало
жено не только макси
мально плотное рабочее 

время, но и постоянное тех
ническое совершенствова
ние.

Характерно то, что се
годня технику обновляют и 
рабочие. У нас в цехе много 
интересных и сложных стан
ков. Они оснашены автома-« 
тическими н гидравлически
ми устройствами, на стани
нах —  марки известных оте
чественных и зарубежных 
фир.м. Надо видеть, как лов
ко и умело справляются с 
такими станка.чи рабочие. 
Но их профессиональн.ое 
мастерство сейчас опреде
ляется и умением заметить
с л а б и н к и  в KOHCTDVKUHH,

внести свои предложения.
Когда раз.чышляешь об 

этом, прежде всего видишь 
Николая Замараева. Он 
наладчик. От него требует
ся, исходя из всех правил, 
лишь одно — станки долж
ны работать без пеоебоез. 
Заметил сам, или станочни
ца сказала, настроил ста
нок —  и все тут. Никто не 
упрекнет, что он зря хлеб 
ест, так как сама по себе на
стройка сложна, и без доско
нального знания, без тех
нической грамоты не спра
вишься. Однако Николай 
За.мараев известен в цехе 
как автор многих крупных 
предложений, внедрение ко- 
торых улучшает и станки, и 
технологию, и организацию 
труда. Эти предложения 
обычно дают хорошую эко
номическую эффективность.

Скажем, наружное коль, 
цо подшипника обрабатыва
ли четыре человека на на
стольных станках. Замараев 
предложил перевести эту 
обработку На автоматиче
ские станки. Думаете, это 
просто? Нужны специальная 
оснастка, приспособления. 
Чертежи и их «натуру» он 
сделал са.м. Цех выиграл в 

производительности труда, 
потребовалось меньше лю
дей на эту трудое.мкую one. 
рацию. «Умелые руки и тол
ковая голова у Ни'колая. мо- 
жет делать то, что не суме
ют даже инструментальщи
ки», —  говорит про Замара
ева старший мастер участка 
Константин Карташев. («Ин
струментальщики» на за
водах— обычно высшей ква
лификации слесари и разно
стороннего умения люди).

Николай За.мараев среди 
наладчиков не «звезда 
первой величины». Такие 
же у.мелые руки и толковые 
головы почти у всех, пускай 
и не у каждого крупные 
предложения. Иначе и не- 
воз.можно быть наладчико.м 
наших станков. Кроме того, 
нередко я времени нет. для 
официального оформления 
идеи. Она идет в практику, 
как говорят, «рабочим по
рядком».

Иногда про рабочего ска.

жут, пролистав журнал ре
гистрации предложений, «не 
больно уж и прыткий он 
рационализатор», а пригля
дишься к не.му — думает, 
прикидывает все, за что бы 
ни взялся, как экоио.мнее, 
рациональнее справиться.

Пожалуй, к таким людям 
относится электрик Михаил 
Чубаров. Несколько лет на
зад он пришел в наш цех. 
Выл электромонтером тре
тьего разряда. Зная, .безус
ловно, кое-что, но электри
ческие схемы станков — это 
далеко не электрические се
ти. Гораздо сложнее. И вот 
незаметно вырос Михаил в 
высококвалифицированно г о 
электрика-автоматчика. Сви
детельство тому — измене
ния в электрической схеме 
и.мпоргного станка, сделан, 
ные при активном участии 
Михаила.

Случалось, здектронапря. 
жение падало, и тогда мы 
имели много неприятностей. 
На многочисленной группе 

шлифовальных станков ло
мались абразивы, приходи
лось по два часа перена
страивать станки. Элект
рики во главе с Ми
хаилом Чубаровым и сле
сари решили избавить 
цех от подобных неприятно
стей. Недавно на одном 
станке испытывали специ
альную схе.му. Она срабаты
вает, когда исчезает или па
дает электронапряжение. 
Станок твердо встает, и с по
явлением нормального на
пряжения без пеоеналадки 
продолжается шлифовка. 
Думае.м установить такие 
схемы на всех 24 станках.

Радуешься, когда видишь 
вот такие технические изме- 
нения, сделанные товарища
ми по цеху. Подчас по-хорО- 
шему завидуешь их сметли
вости, их способности заме
тить слабинку в технике и 
устранить ее. Особенно бога
тые возможности у нас. сле
сарей. Ведь от наших рук
зависит жизнь станков. И
мы стреми.мся сделать все. 
чтобы эта жизнь была пол
нокровной. Если загля
нуть в план организационно
технических мероприятий, 
то он наполовину посвящен 
улучшению качества и на
дежности подшипников.

Микронами всегда изме
ряли точность, но нас уже и 
микроны перестают удов
летворять. Возьмите идеаль. 
нейшее кольцо для подшип
ника и noc.vioTpH Te в микро- 
ско'П. Поверхность кольца 
может напо.мнить иногда 
ухабистую дорогу. Чтобы 
сгладить «ухабы», вполне 
видимые в микроскоп, мно. 
гое делают конструкторы, 
технологи и мы, слесари.

В частности, нашей сле
сарной группой кое-что сде- 
,лано на полировке колец, 
после которой начинается 
сборка подшипников. Года 
три назад мы ,имели здесь 
громадное количество -бра
ка, возникавшего из-за не
достаточной жесткости баб
ки полировального станка, 
из-за биения шпин,^еля и 
цанги. Сейчас ’ в цехе есть 
уже несколько станков. В 
них отсутствуют эти неже
лательные явления. Брак на 
полировке колец резко сок
ратился. Совершенствование 
этой операции помогло нам 
улучшить качество и на 
предварительных токарных 
операциях.

Силами нашей слесарной 
группы изменено охлажде- 

, ние на шлифовальных стан
ках. Вместо эмульсии, разъ
едавшей цветные металлы, 
сейчас применяется масло. 
Чище стало на рабочих ме
стах, не приходится часто 
ремонтировать сист*мы по

дачи охлаждающей жидко
сти к станкам.

На про.мывочных- ваннах 
.можно увидеть изготовлен
ный нами подвесной насос. 
Раньше работницы ковша
ми черпали горячее масло, 
теперь лишь ■ нажимают 
кнопку.

Итак, конструктивная до
водка станков для более 
высшей их производительно
сти, создание новых стан, 
ков, улучшение качества из
делий, авто.матйзацня и ме
ханизация операций — те 
основные стороны техпро- 
гресса, в которых прямым 
образом заинтересованы и 

участвуют рабочие нашего 
цеха.

Конечно, нельзя пред- . 
ставлять это так, что, мол, 
рабочие достигли инженер, 
ного уровня и . сейчас пре
красно обходятся без ниже, 
неров. К их помощи мы об. 
ращаемся почти всегда, и 
многие технические новинки 
без такой помощи не появи
лись бы в цехе. Наша груп
па, например, работает в 
тесном контакте и при ак
тивной поддержке механика 
участка Э. А. Ивашкевича 
и .механика цеха В. Н. Бе. 
локопытова. Они сами яв
ляются авторами интерес, 
ных н эффективных пред
ложений. Но, очевидно, ин- 
женерно-техническо.му ра. 

ботнику мало быть зачина
телем технических перемен. 
Великолепные ' результаты 
получаются тогда, когда ин- . 
женеры выступают органи. 
заторами технического твор. 
чества рабочих.

На , днях в цехе висело 
таксе объявление: «Смотр 
рационального использова
ния рабочего времени. Се- ; 
годня предложения во вто
рой смене принимает Э. А. 
Ивашкевич». Такое дежур
ство инженерно-технических 
работников в нашем цехе 
происходит ежедневно. Поэ- 
тому-то рабочие нашего 

■ участка подали уже несколь
ко десятков предложений. 
Все из них направлены на 

, эконо.мию времени, увеличе
ние производительности тру
да. Первые десять предло
жений уже рассмотрены й 
рекомендованы для внедре
ния.

К сожалению, инженеры 
не всегда будят, развивают 
й поддерживают техниче
скую инициативу рабочих, 

да н не все инженеры хотя 
бы раз в год подают по од
ному предложению. Если с 
такой точки зрения рассмат
ривать роль инженера, на 
производстве, то темпы тех- 
нического прогресса заметно 
убыстрились бы, будь ■ дш$ь 
ференциация окладов в за. 
висимости от их помощи ра- 
бочим-рацнонализатбрам, и 
собственной технической ак
тивности.

Еще один отрицательный 
момент. Чрезвычайно редки 
командировки рабочих на 
предприятия города, не го
воря уже о родственных за
водах. Между' тем такие 
командировки принесли бы 
большую пользу.. Во всяком 
случае рабочие-рационализа
торы никогда не возвраща. 
лнсь с пустыми руками на 
свое родное предприятие.

По-моему, устранение по
добных отрицательных мо
ментов по.может еще боль
ше развить хозяйское ч̂ .̂ 'в- 
ство у рабочих, усилит их 
заботу о судьбе участка, це
ха и всего предприятия.

В. КУЗИН,
бригадир слесарей цеха 

малогабаритных пояшип.
ников.

Томский подшипниковый 
завод.

Н О В  А. я Л И Н И Я
В резиноделательном цехе 

завода «Томкабель» начат 
монтаж поточной линии для 
механизированной Подачи 
мягчителей в резиносмесите- 
ли. Конструкция установки

разработана технологами и 
конструкторами завода сов
местно с работниками науч
но-исследовательского инсти
тута кабельной промышлен
ности. Новая линия значи

тельно улучшит культуру 
производства, повысит каче
ство изготовляемой продук
ции, а также увеличит про
изводительность труда. Ли
ния монтируется под руко
водством инженера-тепло- 
техника А. Н. Симачева.

Н. АЛЕКСАНДРОВА.

ПРЕГРАДЫ НА ПУТИ МИЛИТАРИЗМА И АГРЕССИИ
комиссии по ИНОСТРАННЫМ ДЕЛАМ СОВЕТА СОЮЗА И СОВЕТА НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ОДОБРИЛИ ДОГОВОР О НЕРАСПРОСТРАНЕНИИ ЯДЕРНОГО ОРУЖИЯ

В Большом Кремлевском 
Дворце 20 августа под 
председательство.м М. А. 
Суслова, председателя Ко
миссии по иностранным де
лам Совета Союза, состоя
лось совместное заседание 
ко.миссий по иностранным 
делам Совета Союза и Со
вета Национальностей Вер
ховного Совета СССР. Бы
ло обсуждено внесенное 
Советом Министров  ̂СССР 
на рассмотрение Президиу
ма Верховного Совета СССР

предложение о ратифика
ции договора о нераспро
странении, 'ядерного оружия, 
подписанного от и.мени Со
ветского правительства в 
Москве, Вашингтоне и Лон
доне 1 ИЮ.ПЯ 1968 года.

С докладом по этому 
вопросу выступил министр 
иностранных дел СССР 

А. Д. Громыко.'
После доклада члены ко

миссий приступили к об
суждению предложения Со-

,вета Министров СССР о ра
тификации договора о не
распространении ядерного 
оружия. Выступили главный 
редактор газеты «Правда» 
М. В. Зимянин, первый за
меститель Председателя 
Совета Министров Украин
ской ССР Н. А. Соболь, 
первый секретарь Рижско
го горко.ма КП Латвии А. К. 
Зит.манис, секретарь ЦК 
КП Белоруссии В. Ф. Миц
кевич, заведующая кафед

рой Уральского политехни
ческого института им. С. М. 
Кирова 3. В. Пушкарева, 

директор Института физики 
Сибирского отделения Ака- 
де.мии наук СССР Л. В. Ки. 
ренский.

Зате.м речь произнес 
председатель Комиссии по 
иностранным делам Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР М. А. Суслов.

Ко.\'1иссии 110 иностран
ным делам Совета Союза

и Совета Национальностей 
Верховного. Совета СССР 
после обсуждения единодуш
но одобрили на совместном 
заседании договор о нерас
пространении ядерного ору
жия, подчеркнув, что он 
полностьнз' , отвечает задаче 
укреплейия безопасности ‘ я 
уменьшения угрозы' возник
новения ядерной войны во 
всем ,мире, . вместе с . этим 
комиссии отметили исклю
чительную" вЯжност’ь'' 'тогО,  ̂
чтобы участниками догово

ра стало воз.можно большее 
число стран, и прежде всего 
те страны, которые облада
ют потенциальной возмож

ностью создания ядерного 
оружия.

Председательству ю щ и й 
М. А. Суслов подчеркнул 
важное значение договора 
в борьбе за предотвращение, 
.мировой термоядерной вой
ны, отметил, полное единоду
шие всех членов комиссий 
обеих палат Верховного Со
вета СССР как одно из про

явлений всенародного одо
брения ленинской политики 
мира, последовательно про
водимой Коммунистической 
партией и правительством 
Советского Союза.

Комиссии по иностран- 
ньш делам палат Верховно
го Совета СССР единоглас
но рекомендовали Прези. 
диуму Верховного Совета 
СССР ратифицировать до
говор о нераспространении 
ядерного оружия.

(ТАСС).
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П ереп и ск а  с секретарями* 
парт ийны х организаций ЧЕМУ УЧИТЬ АКТИВ

пи сьм о в РЕДАКЦИЮ
У{важагмые товарищи! Мы, мололые 

па/ятийные работники, mptAKo ощущаем 
отсуактеие опыта при решении практиче
ских допросов. Порой возникает необходи
мость \ обменяться мнениялеи, опытом, под- 
держиматгь более тесные контакты друг с 
друюм.ыНередко в этом оказывают нам 
помощь'  материалы, опубликованные в 
«Красном знамени», но хотге/ксь, чтобы бо
лев широкий круг секретпркй партийных 
Организащш выступал в таете с рассказом 
об опыте \Своей работы. В. частности, на.м 
вы х-отелоаь npЬ̂ êcть обстоятельную 
статью об форгани-защии^учебы партийного 
актива. '

;  в. ВАГИН, 
секретарь нарткюпа/ подшипникового

завода.
* •I'*

ОТ РЕДАКЦИИ;: *автор письма —  Вале

рий Владимирович Вагин впервые избран 
руководителем крупной заводской партий
ной организации. Ему двадцать семь лет, 
Б партии с 1963 года. Можно представить 
себе трудности, с которыми сталкивается 
молодой секретарь парткома.

Письмо тов. Вагина натолкнуло нас на 
мысль начать на страницах газеты пе
реписку с секретарями партийных органи
заций по интересующим их вопросам. Се
годня мы начинаем ее статьей Л. С. Да- 
шевского, которой он отвечает на вопрос, 
поставленный В. В. Вагиным.

Мы обращаемся к руководителям пер
вичных партийных организаций, партгру
поргам с просьбой направлять нам свои 
вопросы, возникающие в практике работы. 
Пусть наша переписка станет газетным 
семинаром для партийного актива.

У В А Ж А Ш Ы И  / Вале
рий Владимирович!

В редакции (меня по- 
!знй!йоиили с Ваш.им пись- 
мб.м и погеросили ответить 
на «его. ГЬре>к(Д€ (чем перей
ти к существу аопроса об 
учебе HapfTHfiH®r« актива, 
несколько слову о са.мом 
письме. !

Конечно ме,( на.м, секре- 
таря.м партийных организа
ций, необходима трибуна 
для широкого ■ обмена мне
ниями по пр<513лемам пар
тийного стров1тельства, по 

практике партв1йной работы. 
Если я правильно понял. 
Вы предлагаеяе организо
вать на страшщах «Красно
го знамени» своеобразный 
заочный семинар. Я тоже 
считаю, что это могло бы 
стать важны.м звеном в си
стеме учебы'.партийного ак
тива. Мы наЧманометровом 
стараемся лспользовать 
каждую розможность озна-

влечет за собой расширение 
партийного актива.

У нас на заводе 340 ком
мунистов, восемнадцать це
ховых организаций и семь 
партгрупп. Вот некоторые 
данные об активе; в девяти 
цеховых организациях соз
даны бюро, в составе кото
рых более пятидесяти чело
век; в парткоме —• семнад
цать активистов, двадцать 
ко.Ммуннстов —  на комсо- 
.мольской работе, многие 
избраны в .местные Советы, 
в профсоюзные органы и. 
т. д. Таким образом, не ме
нее половины HO.VIMyHHCTOB
завода постоянно выполня
ют поручения, требующие 
не только навыков полити
ческой и организаторской 
работы, но и серьезных 
знаний теории партийного 
строительства.

Основной фор.мой учебы 
партийного актива у нас яв
ляется се.минар. Программа

комиться с опытом других f; занятий составляется на по- 
партийных организаций. Се- ; лугодие, се.минар созывает- 
кретари цетовых органза- -в. ежемесячно. Вот, напри-
ций уже побывали на «Сиб- 
электромоторе», на элек
троламповом заводе, и 
это значительно обога
тило наш опыт. Ду
мается, что переписка с се
кретарями партзийных орга
низаций на страницах газе
ты помогла бы нам завязать 
связи с более широким кру
гом партийного актива, по
лучить для обобщения опы
та более обширную инфор
мацию.

Теперь по существу. Мы 
нв считаем свой- опыт орга
низации учебы партийного 
актива эталоном, как гово
рится, «Д'Ля всех и для 
вся*. Поэто.му, отвечая на 
Ваше пись.мо, я лишь корот
ко ознакомлю с те.ми фор
мами и методами, которые 
использует наш партком в 
этой обяаети - (оговорюсь; 

далеко не совершенными), и 
постараюсь поделиться не

которыми соображения,ми, 
которые у. нас возникли, 
когда мы сейчас всерьез 
решали привести учебу се
кретарей цеховых организа
ций и партгрупоргов в 
стройную систе.му.

Вы, наверное, обратили 
внимание на одно важное 
обстоятельство; возрастание 
роли партийной организа
ции в общественной, эконо
мической и культурной жиз
ни коллектива неиз.менно

мер, как выглядел учебный 
V план семинара секретарей 
. цеховых организаций в мае; 

работа цеховых организа- 
ций по росту рядов КПСС; 
роль парторганизаций по 
выполнению чехнических 
мероприятий завода и пла
на внедрения новой техники 

^ на 1909 год; руководство 
’’ стенной печатью; знакомст

во с работой' цеховых орга- 
низаций на заводе «Эмаль- 

f провод».
. в  нынешнем году на се- 
I минаре партийного актива 

также были расс.мотрены 
вопросы, связанные с конт- 

, ролей за хозяйственной дея- 
■ тельностью администрации.

руководством социалисти- 
' ческим соревнование.м, с за

дачами борьбы за эконо.мию 
.материалов, за, повышение 
культуры производства, ка
чества продукции и т. п.

Для семинара обычно от
водится целый день. Перед 

- слушателями выступают ра
ботники райчо.ма партии,
члены парткома завода, спе
циалисты, хозяйственные и 
технические руководители. 

Сами секретари цеховых 
организаций тоже готовят 
доклады об опыте. Как 
правило, каждый семинар
завершается поездкой на со
седние предприятия.

Нам удалось сделать се
.минар постоянно действую
щим. обеспечить четкое вы
полнение учебных планов.

Однако на нынешне.м этапе 
одно это уже не .\южет 
удовлетворить партком. 
Речь идет о необходимости 
создать стро11ную систему 
учебы партийного актива во 
всех звеньях с учетом осо
бенностей работы цеховых 
организаций, степени подго
товки и практического опы
та товарищей.

Вы не могли не обратить 
внимание, что в наше.м 
учебно.м плане преобладают 
традиционные, из года в год 
повторяющиеся во .многих 
семинарах темы. Для одних 
слушателей эти темы новые, 
для других —  хорошо зна
комые по многолетней прак
тике.

Немноги.м более года 
прошло с того дня, как ком
мунисты десятого цеха из
брали секретаре.м В. А. 
Яковлева. Партко.м одобрил 
выбор товарищей. Яковлев 
—  .молодой ком.мунист и 
молод сам, но серьезный, 
целеустремленный человек 

с высоким чувством ответ
ственности. Работал он сле
сарем, закончил вечернюю 
школу, затем получил дип- 
ло.м техника. В прошло.м 
году Яковлева выдвинули 
на должность мастера, а 
вскоре избрали секретарем 
парторганизации. Можно 
представить себе состояние 
человека, на которого почти 
одновременно взвалился не
легкий груз важных ' и от- 
ветствен;чых дел. Добавьте 
к этом,\, что в цехе № 10 
всего пять ко.ммунистов, 
что в Коллективе в основ
ном люди пожилые, се.мей- 
ные, многим из которых в 
трудные военные и после
военные годы не удалось 
получить законченного об
разования. Здесь почти не 
бывает случаев нарушения 

трудовой дисциплины;’ ■ 'йо ' 
общеегвеяная активность ' 

некоторых рабочих не высо- i 
ка,- А  цех важный — здесь 
заключительный этап всего 
технологического процесса 
выпуска приборов. Н усло
виях, когда основным эко
номическим показателе.м 
всего предприятия являет

ся выполнение плана по 
реализации, цех приобрета
ет особое значение.

Определяя форму учебы 
для тов. Яковлева, партком, 
естественно, должен учиты
вать все э'ти моменты. Для 
нас это еще не решенная 
пробле.ма, и тов. Яковлев

В четвертом году пятилетки сплавщики Усть-Чулым- 
ской сплавной конторы обязались отгрузить народному 
хозяйству 1 миллион 503 тысячи кубометров круглого 
леса. В выполнении взятых обязательств хороших резуль
татов добивается передовая бригада сплавщиков Наргин- 
ского рейда, руководимая коммунистом Георгием Ивано
вичем Щербаковым. Они ежедневно отгружают по 400*- 
500 кубометров леса сверх плана.

НА СНИМКЕ: бригадир Г. И. Щербаков.
Фото в. Ефименко.

все еще остается слушате- 
ле.м семинара «для всех». 
Правда, партком предпри

нял первые шаги. Мы, на- 
прй.мер, ввели в практику 
периодические взаимопро
верки и ' взаимопомощь се
кретарей цеховых органи
заций.

П. Д. Меркулов, секре
тарь парторганизации заво
доуправления, в партии —  
четверть века. За плеча.ми у 
него немалый жизненный 
опыт. В прошлом зоенный 
летчик, член бюро крупных 
воинских соединений. он 
хорошо з:^aкo.м с методами 
ведения партийной докумен
тации. По поручению пар
тийного комитета Меокулов 
побывал в цехе 10,
встретился с Яковлевы.м, 
по.мог ему привести в поря
док документацию, выска
зал советы по ко'шретным 
вопросам партийной работы. 
Думается, что вот такая 
форма индивидуальной
учебы и взанмопо.мощи для 
.молодых , активистов очень 
полезна.

В одно.м семинаре с 
Якозлевым.и другими на
чинающими иартийны.ми 

работниками — секретарь це
ховой организации В. В. 
Юрченко. Она выросла на 
нашем заводе, где работает 
после техникума вот уже 
тринадцатый год. Валенти
на Васильевна прошла хо
рошую ко.мсомольскую шко
лу, не раз избиралась в со
став парткома. Разумеется, 
многое из того, о чем гово
рится на семинарских за
нятиях, ей знако.мо. Значит 
ли это, что тов. Юрченко и 
другие опытные секретари 
цеховых организаций и 
партгрупорги могут уже не 
учиться? Перед те.м как 
сесть за это пись.мо, я при
гласил тов. Юрченко в парт
ком, чтобы посоветоваться 
с ней. Конечно, ей хочется 
двигаться дальше, изучать 
глубины партийной работы, 
овладевать научными мето
дами политического руко
водства, в частности мето- 
да.ми конкретного социоло
гического анализа и т. д.

И гут мы вспомнили о 
факультете партийного
строительства вечернего 

университета , марксиз.ма- 
лениниз.ма. Мы говорили о 
то.м, что хорошо бы расши
рить прие.м на факультет 
партийных активистов, сде
лать его базой подготовки 
секретарей цеховых партий
ных организаций, членов 
партно.мов, партийных бю
ро, базой для серьезной 
учебы б.удущих партийных 
активистов первичных пар
тийных ..организаций. Я го
ворю «вспо.мнили об уни
верситете» пото.му, . что 
раньше мы вообще-то зна
ли о задачах этого чуть ли 
не са.мого малочисленного 
факультета, но, признаться, 
продуман той работы по от
бору слушателей не вели.

Итак, мы говорили  ̂ о 
двух секретарях цеховых 
организаций, представляю

щих две различные группы 
партийных активистов. При
ходишь к выводу, что парт
ком должен по.мочь каждо
му товарищу определить 
фор.му учебы, форму овла-

в  м ире науки

АТ0МЫ-«ПРЙЗРАКИ»
Многие убеждены, что водо

род >■* наиболее легкий эле
мент вселенной. Однакб уче
ный удалось получить еще 
более «невесомые» ядерные 
композиции. В 1932 году в 
космических лучах была об
наружена новая элементарная 
частица —  позитрон. По своей 
массе и многим другим 
свойствам она была «Вылитым 
электроном», но ее электри
ческий заряд оказался прямо 
противоположным. Электрон 
обладает отрицательным заря- 
ддм, позитрон г- носитель по* 
ложительного. Вскоре родилась 
дерзкая идея: сконструировать 
атом, где вместо протона яд
ром был бы позитрон... Опыт 
увенчался успехом. При этом 
оказалось, чТо Масса позитро
ния е 920 раз легче водород
ной, а время жизни — 14 милли
ардных долей секунды!

Разумеется, о практиче
ском использовании атомов ис
кусственного вещества до по
следнего времени никто и не 
помышлял —  уж очень крат
кий миг жизнй отпустила им 
природа. И все-таии химиков 
Очень интересовал вопрос! 
«похож ли позитроний по 
своей химической природе нВ 
Водород, ведь он «сионструиро* 
ван» точно таи же?» За ре. 
шение этой задачи взялись со
ветские исследователи под ру
ководством члена-иорреспон- 
дента Академии наук СССР 
В. И. Гольданского.

В Институте химической 'фи
зики Академии наук СССР бы
ла создана установка способ
ная накапливать позитроны в 
рекордном количестве: в каж

дом кубическом сантиметре ее 
объема одновременно сущест
вует один атом у позитрония.

первые же опыты принесли 
немало сюрпризов. Оказалось, 
что в жидкости позитроний 
гибнет в сто раз быстрее, чем 
в безвоздушном пространстве. 
В газах при атмосферном дав
лении, наоборот, атомы- 
«призрани» живут так же 
долго, как в вакууме. Но при 
давлении в сотни атмосфер лю
бой газ губителен для них, как 
и жидкость. Было установле
но, что позитроний по своей 
химической природе подобен 
водороду, но вступает в раз
личные реакции гораздо актив
нее. Позитроний дает возмож
ность обнаружить в сверхчи
стых газах атомы-примеси, в 
жидностях —  поведение заря
женных частиц-ионов.

Сейчас Советскими учеными 
разработаны методы автома
тической регистрации различ
ных событий в ходе . химиче
ских реакций, длительность 
которых —  в тысячу раз коро
че миллиардной доли секунды! 
Позитроний оказался надеж
ным «зондом», который можно 
«запустить» в любую среду, 
чтобы установить различные 
особенности химических реак
ций, расшифровать сложную 
природу связей атомов в круп
ных молекулах.

О роли позитрония в изуче
нии химических процессов рас
сказывает читателям научно* 
популярный журнал Акаде
мии наук СССР «Химия и 
жизнь». На страницах авгу 
стовсмого номера здесь публн 
куется статья «Атом без ядоа».

Ж
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дения методами партийного 
руководства. Эту работу 
надо вести на таном же 
серьезном уровне, как это 
делается, скажем, при ком
плектовании сети политиче
ского просвещения. Убеж
ден, что принципы прее.м- 
стаенности, утвердившиеся 

в новой систе.ме политпро
свещения, должны стать 
етержне.м и для системы ор
ганизации учебы партийно
го актива, резерва кадров 
для первичных цеховых ор
ганизаций и партгрупоргов.

Нам кажется, что многие 
методические приемы из 
практики партийной пропа
ганды можно с успехом ис
пользовать и при организа
ции учебы партийного акти
ва. О чем идет речь?

Вот, скаже.м, попросили 
мы выступить на семинаре 
заведующего про.мышлен- 

ным отделом Кировского 
райкома КПСС А. Н. Вью
гова. Тема его доклада — о 
работе парторганизаций по 
контролю за хозяйственной 
деятельностью администра
ции. Докладом тов. Вьюго
ва товарищи были доволь
ны. Но вот сейчас нам ду
мается, что се.минар достиг 
бы большего, если бы вслед 
за докладо.м через некото
рое вреия, скаже.м, через 
два-три месяца, тов. Вьюгов 
снова встретился со свои.ми 
слушателями для собеседо
вания, чтобы к этому вре
мени слушатели прочитали 
рекомендованную докладчи
ком литературу, а некото
рые —  выполнили практи
ческое задание. Вот тогда 
можно было бы определен
но судить о действенности 
учебы, а слушатели полу
чили бы больше знаний, 
приобрели новые практиче
ские навыки.

Во м.гогих партийных 
ко.митетах работают мето
дические советы по полити
ческому просвещению. Есть 
и у нас такой совет. Мы 
предполагае.м использовать 

его опыт для научной раз
работки методики учебы 
партийного актива, рассчи
тывая при этом на по.мощь 
методических центров ран- 

• ко.ма КПСС, кабинета ор
ганизационно-партийной ра
боты горкома КПСС. По на
шему .MJ6HHm, есть необхо
димость привлечь к этому 
делу ученых, социологиче
ские лаборатории и советы.

Признаться, поставив пе
ред собой задачу создать 
стройную систему учебы I  
партийного актива, мы вна-‘- 
чале й не предполагали, 
что 'стэлкне.мся с таким.) 
обилием пробле.м. Но мы на
строены их решать после
довательно, на серьезной 
основе, с учетом опыта'дру
гих парторганизаций. Вот 
почему наш парт.-^ом охот
но вступает в диалог, кото
рый Вы, товарищ Вагин, 
предлагаете вести на стра
ницах «Красного зна.мени». 
хотя, к сожалению, мы пока 
не имее.м возможности по
делиться значительным и 
конкретным опытом.

Л. Д АШ ЕВСКИИ ,
секретарь парткома
манометрового завода.

Большое внимание уделяет партийная организация Томского завода измерительной 
аппаратуры массово-политической работе по месту жительства. В заводском жилом рай
оне действует агитплощадка. С лекциями, докладами и беседами выступают руководи
тели завода, партийные и профсоюзные работники. Готовится вечер вопросов и ответов, за-̂  
планирована экскурсия по историческим местам Томска.

Лекции и беседы на агитплощадке заканчиваются показом кинофильмов или концертами 
художественной самодеятельности завода. НА СНИМКЕ (слева направо): активисты 
агитплощадки — мастер цеха № 9 Н. Ф, Шурупов, старший диспетчер завода Б. 
Лебедев, член парткома начальник цеха № 11 А. Я. Богдан обсуждают план очередной 
встречи на летней агитплощадке. Фото Ф. Хитриневича.

ГОТОВ ЛИ К ЗИМЕ ВАШ  Л Е С П РО М ХО З?

благополучной 
строкой сводки

ПЕРВЫЙ ВСЕСОЮЗНЫЙ 
КОНКУРС
ПО МАШИННОМУ 
ДОЕНИЮ НОРОВ
 ̂ 20 августа на ВДНХ 
СССР состоялось открытие 
Всесоюзного конкурса по 
машинному доению коров. 
Впервые новаторы .молочно
го животноводства съеха
лись в Москву, чтобы со
ревноваться в мастерстве за 
высший титул своей про
фессии — звание чемпио
на страны. Все тридцать 
претендентов одержали 
победы на зональных или 
республиканских конкур
сах.

Первыми в соревнование 
вступили Люба Севастьяно
ва из Свердловской обла
сти и представитель Узбеки
стана Султан Таджибаев. В 
первом туре конкурса —  
проверка знания техники. 
Задача — разобрать, со
брать и подготовить доиль- 

■ ный аппарат к работе.
Сильнейшие встретятся в 

финале всесоюзных сорев
нований. В этот день опре
делится первый че.мпион 
страны по машинному дое
нию коров.

(ТАСС).

Когда просматриваешь 
сообщения о том, как кол
лектив Орловского лес
промхоза готовится к осен- 
не-зи.мнему сезону, создает
ся впечатление полнейшего 
благополучия. Если верить 
руководителям предприя

тия, у них завершается ка
питальный ре.монт жилья, 
сооружена половина обогре
вательных пунктов и вре
менных утепленных стоя
нок механизмов, готовы 

почти все автобусы я маши
ны для перевозки людей...

Но вот недавно п побы
вал на этом предприятии. И 
убедился в том, что благо-
ПОЛЛЧИШ.оСЯрРКИ.гкрЦОДН)!! ftp,; 
ЧТО иное, как, явная, припис- 
на .̂ 1„дайЫД0лне1ЩИЙ„а.„объ.:.. 
емов. У орловцев несделан
ного намного больше, чем 
на других предприятиях ле
созаготовительной. про.мыш- 
леныости района.

Давайте же возьмем ра
порт орловцев и проанали
зируем его. Вот один из 
первых показателей. К зи
ме нужно, подготовить 

20.500 квадратных метров 
жилья. Директор леспром
хоза А. В. Кудрин сообща
ет: готово 19.600 метров. 
А чуть ниже орловские ру

ководители опровергают 
са.мй себя. Они пишут, что 
из 70 тысяч рублей, отпу
щенных на капитальный 
ре.монт жилья, освоено все
го 19.500 рублей. Одних 
печей в поселках леспро.м- 
хоза надо отремонтировать 
более 400. Но к восстанов
лению их до последнего 
вредМени не приступали: не 
было кирпича. .

Орловцы считают, что^ у 
них готовы к зиМе 11 обо
гревательных по.мещений. ■ 

На самом деле сооружены 
4 новые обогревалки. А  в 

число отре.монтированных 
включили семь старых по
.мещений. которые не приве
дены в порядок.

То же самое можно ска
зать и о вре.менных утеплен
ных стоянках механиз.мов. 

К их ремонту здесь не при
ступали. Строительство но
вых гаражей в лесу не на
чато.

Кого хотели успокоить 
благополучными сводками 
А. В. Кудрин и его помощ
ники? Работников Верхне- 
кетского райкома партии и 
комбината «Тбмлес»? Но. 
создавая .мнимое благополу
чие, они подводят себя; на
ступит зима, и предприя
тию придется встречать ее, 
как и в прошлом году, в 

«летнем платье».
Особенно плохо готовятся 

дороги. По плану их нужно 
привести Б порядок 259 ки
лометров, а приведено —• 
54; соорудить нбвых 97 ки
лометров, а сооружено — 9.

В леспромхозе создан 
специальный дорожно
строительный отряд. Но ра
ботает он низкими темпа
ми. Отряд до сих пор не 
укомплектован. Вместо 40  
в нем занято 25 человек. 
Из шести бульдозеров в 
работе находятся две-три 
машины.

В самые погожие дни, 
когда надо было разверты
вать дорожное строительст
во, два бульдозера два ме
сяца простояли на реке Ро- 
со.махе. Начальник Цент
рального лесопункта К. Г. 
Кошелев не побеспокоился 
о том, чтобы до начала ве
сеннего половодья вывести 
технику на «большую зем
лю». А  руководители лес
промхоза вспомнили об этих 
дшШИНкх”Лить" тогда, когда 
сделать ничего нельзя было.

&а‘ 'Шсяц до[>ожно-строи- . 
тельный отряд отсыпал 
всего 1.600 метров новой 
дороги, а ему ее нужно со
орудить 12 километров за 
лето. Если сохранятся та
кие темпы, трудно ожидать, 
что задание будет выпол

нено. Тем более что до не
давнего времени в отряде 
не был решен вопрос опла
ты труда. Не случайно сор
ваны и строительство 
«усов» автомобильных до
рог, задание по возведе
нию земляного полотна.

Не готовится к зиме ле
совозная техника. Вот 
Центральный лесопункт. Из 
16 лесовозов здесь десять 
неисправны. Около двух .ме
сяцев из-за высоких гори
зонтов воды лесопункт поч
ти не работал. Старшему 
механику А. А. Бондыреву 
следовало в эти дни орга
низовать ремонт авто.’иа- 

шин. Он этого не сделал. 
Равнодушно с.мотрели на 
это главный механик лес
промхоза Н. Л. Пузанов и 
инженер-механик А. В. Бе- 
дино, которые довольно ча
сто бывали в Центральном.

Медленно готовятся сред
ства перевозки рабочих. В 
леспромхозе, правда, счита
ют, что основное сделано: 
есть 6 автобусов из восьми 
потребных и пять переобо. 
рудованных авто.мобилей из 
шести запланирован11ых. Но 
здесь не учитывают, что 
расстояния перевозки рабо
чих намного возросли. Одно
му лиагь Центральному ле
сопункту, чтобы обеспечить 
нормальную работу бригад 
верхнего склада, потребует
ся 10 машин, включая авто
бусы. Готовы пока пять ма
шин.

Орловский леспромхоз 
отстает на протяжении дли
тельного вре.мени. На пред
приятии большая нехватка 
кадров. Чтобы выполнить

)
запланированные объемы 

работ, нужно подготовить 
312 вальщиков, трактори
стов, шоферов, операторов 
челюстных погрузчиков. 
Подготовлено 134 специа
листа. Тяжелое положение 
с кадрами на Центральном 
лесопункте. Здесь не могут 
уко.мплектовать вторую 

смену шоферов, хотя на 
пункте работает всего 6 ав
томашин. И странно, что 
подготовку кадров на лесо
пункте не начали до сего
дняшнего дня.

В леспромхозе не орга
низована подготовка- лесо
сек к рубке, что пратцэорё- 
чит правилам безопасности. 
Правда, орловцы в сводке 
указывают, что из пяти под
готовительных бригад у 
них все же создана одна. Но 
что это за бригада? В ее • 
составе— два человека. Она 
не и.меет даже трактора. 
Сможет ли она по-настоя. 
щему подготовить лесосеку 
к рубке?

Мало беспокоятся орлов
цы и о завозе горючего. Из 
1.530 тонн доставлено толь
ко 460. '

Почему же в леспромхозе 
сложилось такое положе
ние? Директор предприя
тия А. Б. Кудрин считает, 
что подготовка к зиме —  
забота главного инженера. 
Но должность главного ин- ' 
нсенера в леспрюмхозе дли- 
те.чьное вре.мя оставалась 
вакантной. Значит, его обя
занности должен был ИС
ПОЛНЯТЬ начальник произ.. 
водственного отдела И. Ф. 
Дубовик. Однако по непо
нятным причина.м в эти го- , 
рячие дни директор отпу-{ 
сТил И. Ф. Дубовика в оче
редной отпуск.

Подготовка к зиме была'1 
пущена на са.мотек. А  ведь 
в свое время бюро Верхне- 
кетского райкома КПСС 
обязало руководителей ле
созаготовительных пред
приятий района усилить 
подготовку к зиме. Прошел 
не один месяц после этого, 
а секретарь партко.ма Ор
ловского леспро-мхоза Г. А. 
Зайцев не выбрал времени, 
чтобы обсудить постановле
ние бюро райкома на засе
дании парткома, на собра
ниях цеховых парторганиза. 
ций. Естественно, что не 
было и партийного контро
ля за ходо.м подготовки к 
зи.ме.

Благодушие и беспеч
ность нашли постоянную 
прописку в Орловском лес- 
про.мхозе. Единственное, 

что здесь научились, —  это 
составлять липовые сводки 
о невыполненных работах.

Д. ЩЕБЛОВ,
инструктор Верхнекет.
ского райкома КПСС.

ГОТОВИМСЯ К ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ
В январе 1970 года по 

всей стране будет прово
диться очередная Всесоюз
ная перепись населения. Ус
пех ее зависит от хорошей 
организаторской работы. 
Учитывая важность этой кам
пании, мы сразу же после 
установления сроков ее про
ведения начали подготовку.

Сейчас в районе устране
ны многие недостатки в уче
те населения. В крупных се
лах —  Бакчаре и Парбпге 
упорядочены названия улиц 
и переулков, нумерация до

мовладении и квартир, ули
цы освещены, подготовлен 
уточненный картографиче
ский материал. На основе 
этого составлен план перепи
си, подбираются кадры для 
переписных отделов, инст
рукторских и счетных уча
стков.

На заседании исполкома 
районного Совета депутатов 
трудящихся утверждены ме
роприятия по подготовке и 
проведению переписи. Пре-, 
дусмотрено выделение пе
реписному отделу и инструк

торским участкам специаль
ных помещений, обеспечение 
их автотранспортом, телефо
нами.

От уровня массово-разъяс
нительной работы зависит 
многое, и она проводится по 
плану, одобренному райко- 
мо.м КПСС. В районной газе

те «Ленинское знамя» еже
месячно публикуются кор
респонденции, в которых 
рассказываются цели и зада
чи переписи, отмечаются 
недостатки, связанные с ее 
подготовкой, . разъясняются

вопросы порядка и сроков 
регистрации актов граждан
ского состояния, советской 
паспортной системы и об обя
занностях граждан. Публику
ются пропагандистские ста
тьи. В этих целях широко 
используется и стенная пе
чать.

Не стоит в стороне и ме
стное радиовещание. У мик
рофона выступали старший 
инспектор по учету госста
тистики Е. Р. Михеева, на
чальник паспортного стола 
райотдела внутренних, дел

С. И. Пастухов и другие ра
ботники.

Правлением районного об
щества «Знание» и районной 
инспекцией госстатистики во 
все крупные населенные 
пункты направлены лекции 
о Всесоюзной пере.писи насе
ления. Эти лекции пользуют
ся популярностью среди на
селения.

За четыре-пять дней до 
начала переписи намечено 
выпустить специальный но
мер газеты «Ленинское зна
мя», в которой, помимо дру
гих материалов, связанных с 
переписью, будет опублико
ван переписной лист в Fiary- 
ральную величину с те.м, 
чтобы в каждой семье его за
полнили. Это в какой-то сте

пени облегчит работу счетчи
ков.

Проводимая массово-разъ
яснительная работа помогла 
выявить участников перепи
си 1959 года. Многие из них 
пожелали помочь нам и в 
этой кампании. Предлагают 
свои услуги и пенсионеры. 
Подбор опытных кадров то
же важен.

Мы уверены, что с той по
мощью, которая оказывается 
общественностью района, 
перепись населения будет 
проведена, как важное госу
дарственное, всенародное де
ло, в установленные сроки.

А. БАТУРИН, 
районный инспект.ор гос
статистики Бакчарского 
района Томской области.
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среди больших и малых 
событий, которыми тан бога
та современная эпоха, воен
ный конфликт 1939 года в 
районе реки Халхин-Гол за
служивает внимания не 
только как одна из истори-. 
ческих страниц в жизни Со
ветского Союза. Халхинголь- 
ский конфликт является на- 
по.минание.м и серьезны.м 

/■'предостережением о послед
ствиях, которые ожидают 
организаторов военных аван
тюр против Советского Со
юза.

Случайным ли было время 
развязывания Японией воен
ного конфликта против Со
ветского Союза? Почему 
Монгольская Народная Рес
публика явилась объектом 
японской агрессии?

Отвечая на первый вопрос, 
следует напомнить, что к 
этому времени международ
ная обстановка была уже 
весьма напряженной —  мир 
стоял накануне новой войны. 
Фашизм на западе, японский 
империализм на востоке уси
ленно готовились к новой 
мировой войне и в этих це
лях улучшали свои стратеги
ческие позиции.

В этих условиях в цепь 
подготовительных акций ко 
второй мировой войне было 
включено еще одно звено, 
на этот раз на Дальнем Во
стоке: после ряда погранич
ных провокаций японские 
войска оккупировавшей Ки
тай Квантунской армии в 
конце мая 1939 года вторг
лись на территорию МНР в 
районе реки Халхин-Гол. 
‘Японскому правительству, 
конечно, было известно, что 
в марте 1936 года между 

' Советским Союзом и Мон
гольской Народной Респуб
ликой заключен договор о 
взаимной помощи, поэтому 
нападение на МНР влекло 
за собой всестороннюю по
мощь ей со стороны Совет
ского Союза, войска которо
го по соглашению с монголь
ским правительством нахо
дились на территории МНР. 
Но для Японии также не 
было секретом, что до нача
ла второй мировой войны 
остались считанные месяцы, 
что вопрос о нападении г#р- 
манского фашизма на Совет
ский Союз —- лишь вопрос 
времени и что, наконец, 
противоречия по дальнево
сточным и тихоокеанским 
проблемам, существующие 
между Японией, США, Ан
глией и Францией, будут 
разрешаться войной. Учиты
вая это, японские правящие 
круги стремились занять на 
азиатском материке более 
выгодное для себя стратеги
ческое положение по отно
шению к Советскому Союзу,

а также использовать это 
положение в случае войны 
со своими европейскими и 
американскими конкурента
ми.

На вопрос —  почему япон
ские агрессоры именно МНР 
избрали ареной военных дей
ствий —  проливает свет выс
казывание бывшего началь
ника штаба Квантунской ар
мии, а с июня 1938 года —  
довоенного министра Япо
нии генерала Итагаки. В 
беседе с японским минист
ром иностранных дел Арита 
(март 1936 г.) он заявил: 
«Если Внешняя Монголия 
(т. е. МНР) будет присое
динена к Японии и Маньч
журии, то безопасности Со
ветского Дальнего Востока 
будет нанесен сильнейший 
удар. В случае необходимо
сти можно будет вытеснить 
влияние СССР с Дальнего 
Востока почти без борьбы. 
Поэтому армия планирует 
распространение влияния 
Японии и Маньчжурии на 
Внешнюю Монголию всеми 

средствами, имеющимися в 
ее распоряжении».

События в районе реки 
Халхин-Гол явились не част
ным пограничным инциден
том, а малой необъявленной 
войной с далеко идущими 
военно-политическими целя
ми со стороны японского им
периализма.

Этот вывод подтверждает
ся и запланированным агрес
сорами масштабом военных 
действий: японские войска
были объединены в 6-ю ар
мию под командование.м ге
нерала Камацубара; она име
ла в своем составе около 75 
тысяч человек, свыше 500  
орудий, до 200 танков, 350  
боевых са.молетов; ' кро.ме 

того, в нее входили две ди
визии Баргутской конницы.

Советские войска в соста
ве трех мотострелковых ди
визий, двух танковых и трех 
мотобронебригад, стрел- 
ково - пуле.метной брига
ды, а также частей ис
требительной и бомбар
дировочной авиации были 
объединены в армейскую 
группу под командованием 
комкора Г. К. Жукова. В 
оперативном подчинении 
командующего армейской 
группой находились три ка
валерийские дивизии Мон
гольской народной револю
ционной армии, непосред
ственное командование кото
рыми осуществлял замести
тель главкома МНРА 
Ж. Лхагвасурэн. Коордира- 
ция действий и организация . 
всестороннего обеспечения 
войск армейской группы 
осуществлялись управлени
ем во главе с Командармом 
2 ранга Г. М. Штерном.

Соотношение сил к началу 
военных действий, даже с 
учетом советских войск, на
ходившихся в мае —  первой 
половине июня 1939 г. на 
территории МНР, было явно 
в пользу японцев, что, види
мо, внушало им большие на
дежды на быстрый успех. Но 
авантюризм в политике япон
ского империализма породил 
авантюризм и в военной 
стратегии, и этим надеждам 
не было суждено сбыться. 
Советско-монгольские войска 
были своевременно усилены, 
и к генеральному сражению, 
которое произошло в послед
ней декаде августа, они име
ли все необходимое для раз
грома захватчиков. Полити
ческие и военные руководи
тели Японии не один раз 
имели возможность убедить
ся в том, что затеянная ими 
авантюра обречена на про
вал. Но ничто не отрезвило 
зарвавшегося агрессора.

Одним из первых меро
приятий комкора Г. К. Жуко
ва, вступившего 6 июня в 
командование советскими 
войсками в МНР, было уси
ление истребительной авиа
ции более современными са
молетами. Одновременно в 
авиационные части была на
правлена группа летчиков в 
составе двадцати одного Ге
роя Советского Союза во 
главе с заместателем началь
ника управления ВВС Крас
ной Армии Я. В. Смушкев.и- 
чем. И воздушная обстанов
ка в небе Монгольской На
родной Республики резко из
менилась в лучшую для нас 
сторону. Советские летчики, 
как вспоминает Г. К. Жуков, 
дали не один предметный 
урок японским асам: в боях 
с 22 по 28 июня противник 
потерял 64 самолета, а все
го с учетом последующих 
сражений свыше 600 само
летов.

В период с 3 по 5 июля 
произошло Баин-Цагансное 

сражение. В ночь со 2 на 3 
июля японские войска скрыт
но переправились через реку 
Халхин-Гол, атаковали ча
сти 6-й кавалерийской диви
зии МНРА и, вынудив ее к 
отходу, захватили район го
ры 13аин-Цаган, в 15 кило
метрах к западу от государ
ственной границы.

Для ликвидации вторгнув
шейся. группировки к горе 
Баин-Цаган были направлены 
11 -я танковая бригада под 
комай'дованиём комбрига 
М. П. Яковлева, а также 
24-й мотострелковый полк 
под ко.мандованием И. И. 
Федюнинского. По тревоге 
была поднята в воздух наша 
бо.мбардировочная и истреби

тельная авиация. В 10 часов

П Р А З Д Н И К  П О Б Е Д Ы
УЛАН-БАТОР, 20 авгу

ста. (ТАСС). В МНР широко 
отмечается 30-летие разгро
ма японских интервентов со
ветскими и монгольскими
войсками в районе реки
Халхин-ГОл. Как сообщает 
агентство Монцамэ, в стране 
шроводятся торжественные 
собрания, встречи ветеранов 
боев, героям минувших сра-

нсении вручаются государст
венные награды.

В передовой статье 
«Йраздник победы» газета 
«Унэн» подчеркивает реша
ющую роль Советского Сою
за в деле защиты свободы и 
независимости МНР от япон
ских захватчиков, вторгших
ся в пределы МНР в 1939 
году. Монгольские трудящи

еся, пишет газета, отмеча
ют 30-летний юбилей собы
тий на Халхин-Голе как 
праздник нерушимой друж
бы и братства ‘ монгольского 
и советского народов. Хал- 
хингольская победа навсег
да останется замечательной 
страницей в истории брат
ской дружбы монгольского 
и советского народов, у нс-

45 минут главные силы тан
ковой бригады с ходу атако
вали противника. Вой про
должался двое суток, и толь- 
«о с рассветом 5 июля япон
ские войска стали отступать 
к переправе, которая оказа
лась взорванной японскими 
же саперами, спасавшимися 
от преследования. Японцы 
бросались в воду в полном 
снаряжении и тут же тону
ли буквально на виду у на
ших танкистов. Остатки 
японских войск были полно
стью уничтожены.

Но и из этого урока япон
ское командование не сде
лало должных выводов и 
продолжало создавать обо
рону по восточному берегу 
реки Халхин-Гол, подтяги
вать новые резервы. Оно го
товилось к проведению на
ступления, которое, как по
том выяснилось, намечалось 
на 24 августа.

20 августа, в 5 часов 45  
минут, мощным огнем артил
лерии и ударом 250 самоле
тов была начата тщательно 
подготовленная генеральная 
наступательная операция , со
ветско-монгольских войск; в 
8 часов 45 минут пошли в 
атаку сухопутные войска. 
Бои и сражения в ходе опе
рации, особенно 21 и 22 ав
густа, были весьма напря
женными. Противник оказы
вал упорное сопротивление.

Советско-монгольские вой
ска разгромили фланговые 
группировки противника и к 
исходу 26 августа заверши
ли окружение 6-й японской 
армии. 30 августа эта ар.мия 
перестала существовать. 
Противник потерял за три 
месяца около 60 тысяч сол
дат и офицеров, из них до 25 
тысяч человек убитыми.

Советские и монгольские 
войска покрыли себя неувя
даемой славой, проявили вы
сокие образцы героизма, во
енного мастерства. Высшей 
степени ■ отличия —  звания 
Героя Советского Союза 
Удостоились 70 ca.vibix от
важных советских воинов. 
Несколько сот человек были 
награждены орденами и ме
далями; более 800 воинов 
МНРА и Красной Армии 
награждены ордена.ми и ме
далями Монгольской На
родной Республики.

Красная Армия, верная 
даве.там В, И. Ленина и,,д^лу 
Коммунистической партии, с 
честью выполнила свой , ин
тернациональный долг, еще 
более укрепив дружбу наро
дов Советского Союза и Мон
гольской Народной Респуб
лики.

Н. ЛОМОВ, 
генерал-полковник.

токов которой стояли вели
кий Ленин и славный сын 
монгольского народа Сухэ- 
Батор.

Выступая на страницах 
газеты, министр обороны 
МНР генерал-полковник 
Д. Дорж отмечает, что брат
ские узы дружбы и всесто
роннего сотрудничества ме
жду монгольским и совет
ским народами, между их во-, 
оружейными силами разви
ваются и укрепляются из го
да в год.

ЭТОТ СНИМОК СДЕ
ЛАН I НА ВСЕСО
ЮЗНОЙ УДАРНОЙ  
КОМСОМОЛЬСК О И 
СТРОЙКЕ —  ТРАС
СЕ 709-КИЛОМЕТ
РОВОЙ ЖЕЛЕЗНОЙ 
ДОРОГИ ТЮМЕНЬ 
~  СУРГУТ. ДОРО
ГА УКЛАДЫВАЕТСЯ 
К БОГАТЕЙШИМ 
НЕФТЯНЫМ РАЙ
ОНАМ. ЗДЕСЬ ТРУ
ДИТСЯ 1.000 СТУ
ДЕНТОВ ИЗ ХАРЬ
КОВА.

НА СНИМКЕ: НА
ТРАССЕ ЖЕЛЕЗ
НОЙ ДОРОГИ ТЮ
МЕНЬ— СУРГУТ СЕ
ГОДНЯ. ДОРОГА 
СТРОИТСЯ и  РА
БОТАЕТ.

Фото и. Сапожкова. 
(Фотохроника ТАСС).
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Острый сигнал

Школьники 
без карандашей

До начала учебного 
года остались считанные 
дни. Однако Тахтамы. 
шевский рабкооп Том. 
ского района (председа
тель И. М. Голубев) не 
завез еще в село Калтай 
нужных для детей учеб
ных принадлежностей. 
Нет в нашем магазине 
тетрадей, цветных ка
рандашей, альбомов для 
рисования, чертежной 
бумаги, транспортиров, 
логарифмических лине, 
ек. Не обеспечены дети и 
многими учебниками —  
по истории, физике, не, 
мецкому языку.

Нас, родите,дей и учи
телей, беспокоит такое 
отношение тов. Голубе
ва к школьным нуждам.

Л. ГАРТУНГ, 
учитель Калтайской 
восьмилетней шко

лы.

ХОТЯ письмо 
и НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Н. П. Шелудякову возмутили 

грубость кондукторов автобу
сов транспортного предприя
тия 2 и неудовлетворитель
ное обслуживание пассажиров. 

Из Томского транспортного' 
управления сообщили, что 
вопрос о неудовле-т-воритель- 
ном обслуживании пассажиров 
обсужден на расширенном со
вещании кондукторов пасса
жирского автотранспортного 
предпринтия. d настоящее вре
мя еженедельно проводится 
совет кондукторов, на ко»иром 
выявляются недостатки в их 
работе.

Томич В. А. Тюнин ь пись
ме в редакцию рассказал о не
добросовестном отношении ра
ботников рсмстройуправления 
к ремонту его квартиры.

Заместитель начальника
Томского управления бытового 
обслуживания населения тов.' 
Постнов сообщил редакции, что 
при проверке факты подтвер
дились. Поступок рабочих рём- 
стройуправления Жуч-ина и 
Чирикова обсужден на про
изводственном совещании.

За недобросовестное отно
шение к работе Жугин уволен 
с работы, а Чириков переведен 
на погрузочные работы.

Через два месяца замерз
нут реки и связь по ним со 
со многими районами обла
сти прекратится на полгода. 
Для того чтобы обеспечить 
жителей сел продово.льствен- 
ными и промышленными то
варами, вовремя завезти их 
на север, нужны разворот- 
ливость, четкая и слажен
ная работа не только труже
ников торговли, оптовых 
баз, но и речников.

Как же идет завоз товаров 
в районы области, что меша
ет, какие трудности и пре
грады встречаются на их пу
ти?

Еще в середине июля Том
ский облисполком рассмот
рел вопрос о завозе товаров 
за первое полугодие и при
знал, что он идет неудовлет
ворительно. С тех пор про
шел месяц. Что же измени
лось за это время?

Факты свидетельствуют, 
что работники, ответствен
ные за завоз товаров, могут 
не выдержать этот серьез
ный экзамен.

— Положение с завозом 
товаров на север у нас тя
желое, — говорит началь
ник управления хлебопродук
тов и ко.мбикормовой про

мышленности И. Н. Алтухов. 
—  До конца навигации .vifai 
должны отгрузить более 20 
тысяч гоня, Но не хватает 
рабочей силы.

Подсчеты показали. что 
коллектив управления за сут
ки отгружает в среднем 175 
тонн. Чтобы наверстать упу
щенное вре.'ия, до 1 октяб
ря jPfiy н.уркно ежедневно,|ОТ- 
иравлять более 400 тонн. 
При ,нехватке рабочей силы 
ЭТО действительно нелегкая 
задача'

Крайне тяжелые условия 
сложились и в областной 
конторе «Росторгодежда», 
работников которой совсем 
недавно справедливо крити
ковали на областном пар- 
тийно-хозяйственно.м активе. 
За первое полугодие ею не 
отгружено товаров более чем 
на 2.800 тысяч рублей. В 
июле коллектив гютруди.лся 
неплохо и вроде бы вылез из 
долгов за полугодие. Одна
ко на 1 августа им снова 
недодано товаров на 1.740 
тысяч рублей. В чем же де
ло? Кто повинен в этом?

— Главная причина невы
полнения плана —  отсутст
вие необходимых товаров на 
базе, — объясняет управля
ющая Л. И. Рапп. —  За

семь месяцев наши постав
щики не дослали нам това
ров на 3.707 тысяч рублей.

Не справляется с планом 
завоза товаров и хладоком
бинат «Росмясорыбторга». 
Вот что рассказывает дирек
тор А. Г. Матвеева:

—  У нас имеются в'достат
ке маргарин, твердый сыр, 
сухое молоко, свежеморо
женая рыба и другие про
дукты. И если бы не подвели 
речники, завоз шел более 
успешно. За 12 дней августа 
мы отгрузили 91 тубу мяс
ных консервов, 47 тонн мар
гарина и около 5 тонн сыра. 
До конца навигации нам 
предстоит отгрузить марга
рина, сыра, сухого молока 
более 500 тонн, до 1.000  
тонн свежемороженой рыбы 
и сельди. Надеемся выпол
нить план и до 1 сентября 
закончим завоз по малым 
река.м и 1 октября —  по 
всем районам.

Судя по результатам пят
надцати дней августа, работ
никам хладокомбината рано 
почивать на лаврах, утешать 
себя пока еще призрачны.ми 
успехами. Темпы завоза 
здесь все еще низкие.

Облисполком предъявлял 
серьезные претензии к работ
никам областной конторы 
«Росбакалея», которые за 
первое-полугодие недогрузи
ли овощных и фруктовых 
консервов. Но положение 
здесь не изменилось и до 
сих пор, тан как на складах 
базы этих продуктов нет. 
Управляющий В. Н. Глазков 
так объясняет . причину.

—  Из «Росбакалеи» нам 
сообщили, что в связи с 
неблагоприятной погодой, су
ровой зимой и затяжной вес
ной выработка этой продук
ции задерживается. Из- 
.меняется и ее ассорти- 
■мент. На.м предстоит со
гласовать ассортимент с 
нашими покупателями и по
ставщиками.

Исходя из этого, можно 
сделать вывод, что и здесь 
непростительно медлят. До 
20 августа работники базы 
все еще «утрясали» ассор
тимент консервов с покупа
телями: облпотребсоюзом,
«Томсклесурсом» и другими, 
решали брать или не брать 
их. Не думают ли работники 
конторы, что зима задержит
ся в пути и даст им возмож
ность продлить навигацию?

Не выполняется план от
правки кондитерски:к и мака

ронных изделий коллективом 
фабрики «Красная звезда». 
Свой долг здесь обещают 
погасить лишь к октябрю.

Заместитель председателя 
Томского облпотребсоюза 
И. М. Побережный в претен
зии за срыв поставок изве
сти и кирпича. Решением 
облисполкома для по

требительской кооперации 
области должно быть выде
лено 500 тонн извести и 
1.500 тысяч штук кирпича. 
Однако в течение года ими 
получено всего 20 тонн из
вести и ни одного кирпича. 
Тайгинский завод минераль
ной ваты управления про
мышленности строительных 
материалов, с которым пот
ребкооперация заключила 
договор, не выполняет дан
ного слова.

Управления местной и той- 
ливной промышленности то
же не дают в торговую сеть 
кирпич и известь.

До ледостава времени в 
обрез, и медлить с завозом 
товаров просто некогда. Пред
стоит же сделать еще очень 
много. Торгующим органи
зациям, поставщикам това
ров совместно с речниками 
следует подсчитать, какие 
товары и сколько требуется 
завезти до конца навигации. 
Необходимы твердый кон
кретный график ежедневной 
отгрузки и отправки товаров 
и контроль за его выполне
нием. Облпотребсоюзу и реч
ному порту следует давно 
поставить вопрос перед уп
равлением Обского речного 
пароходства о выделении 
рефрижераторов емкостью- 
2 5 — 5 0 — 75 тонн.

Часто поставщики нару
шают правила упаковки то
варов. Здесь также 
необходим контроль. И, 
наконец, управлению тор. 
говли совместно с оптовы
ми базами, торгующими ор
ганизациями следует изу
чить ассортимент имеющих
ся на базах товаров и при
нять меры к их пополнению.

Все эти вопросы не тер
пят отлагательства. Чем 
больше будет . отправлено 
промышленных и продоволь
ственных товаров в север
ные районы, тем полнее бу-. 
дет удовлетворен спрос на- 

' селения.
В. НОЗДРИН, 

заведующий нештатным 
отделом торговли редак
ции газеты «Красное зна

мя».

О О В Щ Е Н И Я р у н а
ЗА ЯВЛ ЕН И Е УЧАСТН И КО В  
ПАРТИЙНОГО АКТИВА КПЧ
ПРАГА, 20 августа. (ТАСС). 

Участники состоявшегося вче
ра собрания общегосударст
венного партийного актива 
КПЧ единодушно приняли за
явление, в котором выразили 
полную поддержку Централь
ному Комитету партии и его 
практическим действиям.

В интересах успешного вы
полнения своих нынешних за
дач, говорится в заявлении, в 
интересах укрепления идей
ного единства и единства дей
ствий своих рядов партия дол- 

' жна вести борьбу со всеми 
носителями правого оппорту
низма и антисоветизма, кото
рые подрывают ее изнутри 
и, таким образом, снижают ее 
способность активно действо
вать.

Мы призь]ваем коммуни
стов и всех трудящихся своим 
честным трудом помочь пре

одолеть как можно быстрее 
существующие трудности. Мы 
убеждены в том, что все, ко
му дорога судьба нашей со
циалистической родины, кто 
искренне желает ее дальней
шего расцвета, поймет и под
держит политическую линию 
КПЧ.

Мы знаем, что не все стре
мятся к этому, что существу
ют силы, деятельность кото
рых прямо противоречит по
требностям и нуждам народа. 
Именно в эти дни мы вновь 
являемся свидетелями новых 
попыток мешать позитивной 
работе и деловому решению 
проблем.

Мы всецело поддерживаем 
меры руководства партии и 
государства, нацравленные 
против организаторов под
рывных действий, поддержи
ваем решение энергично

применить к ним все закон
ные средства. Мы открыто 
заявляем, что мы никому не 
позволим подрывать респуб
лику!

В заявлении подчеркивает
ся, что актив собрался в пе
риод, когда отмечается 25-я 
годовщина славных дней Сло
вацкого национального вос
стания и освобождения Чехо
словакии Советской Армией. 
Призыв «С  Советским Союзом 
на вечные времена» и сего
дня является главной состав
ной частью всей политики Че
хословакии, говорится в заяв
лении. Социализм, подчерки
вают участники актива, может 
с успехом развиваться лишь 
в тесном сотрудничестве и е 
прочной дружбе со всеми со
циалистическими странами, и 
в первую очередь с Совет
ским Союзом.

ВЕРНОСТЬ УЧЕНИЮ 
В. И. ЛЕНИНА

БЕРЛИН, 20 августа. 
(ТАСС). Социалистическая • 
единая партия Германии по
стоянно руководствуется 
учением В. И. Ленина о том, 
что политика, направленная 
на обеспечение союза рабо
чего класса с крестьянством 
и всеми другими слоями тру
дящихся, является решаю
щим элементом стратегии и 
тактики марксистско-ленин
ской партии и залогом успе
ха ее деятельности, говорит
ся в статье, опубликованной 
сегодня газетой «Нойес 
Дойчланд».

Прочный союз рабочего 
класса в ГДР с кооператив
ным крестьянством, трудо
вой интеллигенцией и други
ми трудящимися слоями на
селения является величай
шим достижением в истории

немецкого народа, подчер
кивается в статье. Этот союз 
образует надежную основу 
нашего социалистического 
общественного строя, в боль
шой степени определяет си
лу и превосходство нашего 
государства над реакцион
ной, изжившей себя государ
ственно - монополистической 
системой, существующей в 
Западной Германии.

Важнейшей предпосылкой 
для создания такого союза 
трудящихся под руководст
вом рабочего класса, указы
вает «Нойес Дойчланд», яви- 

.пось преодоление раскола 
рабочего класса. Путем со
здания СЕПГ и превращения 
ее в партию нового типа ра
бочий класс создал силу, 
которая смогла возглавить 
весь народ ГДР.

ПОБЕДА КАНДИДАТОВ ЛЕВЫХ СИЛ
ПАРИЖ, 19 августа. 

(ТАСС). Поддержанный 
Французской коммунистиче
ской партией избирательный 
список кандидатов левых сил 
одержал убедительную побе
ду на частичных муници-

Г И Р И - Н О В Ы Й  П Р Е З И Д Е Н Т  И Н Д И И
ДЕЛИ, 21 августа. 

(ТАСС). Новым президен
том Республики Индии из
бран видный деятель партии 
Индийский национальный 
конгресс (ИНК), бывший вш 
це-президент . Варахагири 
Венката Гири.

В. В. Гири выступал в ка
честве независимого канди

дата. Его поддерживали ле
вые оппозиционные партии 
и сторонники Индиры Ган
ди в ИНК.

Новый президент Индий 
родился в 1894 году в Вер- 
хамлуре (штат Орисса). 
Высшее образование (юрпди- 
ческое)гюпучил в нациогшль- 
ном ирландском универси

тете в Дублине. По возвра
щении на родину он стано
вится видным деятелем ин
дийского рабочего движения, 
руководит многими заба
стовками, принимает уча
стие в движении граждан
ского неповиновения, за что 
подвергается аресту. В. Ги
ри избирался председате

лем Всеиндийского кон
гресса профсоюзов, пред

седателем и генеральным 
секретарем Всеиндийской 
федерации железяодорож. 
ников.

С 1947 г. по 1950 г. он 
был первым верховным ко
миссаром (послом) незави- 
си.мой Индии на Цейлоне. В 

последующие годы занимал

СГОВОР ЗА СПИНОЙ НАРОДА

пальных выборах, состояв
шихся в Экиене (департа
мент Па-де-Кале). Кандида
ты левых сил победили в 
первом же туре, собрав 
свыше 51 процента голосов, 
сообп:(ает газета «Юманите».

посты министра труда в 
центральном правительстве, 
губернатора штатов Уттар 
Прадеш, Керала и Майсур. 
С мая 1967 года В. Гири —  
вице-президент республики, 
а после кончины президента 
Закир Хусейна в мае 1969 
года временно исполнял обя
занности президента.

ЛОНДОН, 20 августа. 
(ТАСС). Английская, армия 
возьмет на себя «ответст
венность за безопасность в 
Северной Ирландии» (Оль
стере). Все силы безопасно
сти, включая полицию и так 
называемые резервные фор
мирования полиции («специ
альные силы — Б»), будут 
подчинены . командующему 
английскими войсками в Се
верной Ирландии генералу 
Фрилэнду. Два высокопо
ставленных английских
гражданских чиновника (воз
можно) в ранге министров) 
будут временно «прикоман
дированы к правительству 
Северной Ирландии», что 
должно служить выражени
ем «возросшего интереса 
Англии к делам Северной 
Ирландии».

Таковы решения, приня
тые на переговорах между

британским премьер-минист
ром Вильсоном и премье
ром Северной Ирландии Чи- 
честер-Кларком. Об этих ре
шениях стало известно из 
выступления Вильсона по 
телевидению и официально
го коммюнике о переговорах.

Смысл сделки, заключен
ной между Лондоном и Бел
фастом за спиной народа Се
верной Ирландии, предельно 
ясен: ликвидировать' острый 
политический кризис, потря
сающий Ольстер, путем во
енной оккупации Англией 
этой многострадальной стра
ны.

Решения, принятые в Лон
доне, не затронули подлин
ных причин давно зревшего 
народного , недовольства в 
Ольстере. Английское пра
вительство не решилось по
требовать немедленного рос
пуска «специальных сил—  
Б», которые действовали.

как банды погромщиков.
Сговор между правитель

ствами Англии и Северной 
Ирландии вызвал глубокое 
недовольство _ общее гае.iho- 
сти Ольстера, Англии и Ир
ландии. Коммунистические 
партии этих стран опуб.лико- 
валн совместное заявление, в 
котором требуют, чтобы анг
лийское правительство вело 
переговоры нецосредствениб 
с представителями народа 
Северной Ирландии, Они 
призвали правительство
Вильсона немедленно со
звать парламент для приня
тия закона, предоставляюще
го полные демократические 
права всем гражданам Се
верной Ирландии, и потре
бовали разоружения «специ
альных сил— Б», бсвббожде. 

ния политических заключев- 
ных в Северной Ирландии и 
отмены чрезвычайного поло
жения.

БОЛЬШОЙ ПРАЗДНИК 
ВЕНГЕРСКИХ ТРУДЯЩ ИХСЯ

БУДАПЕШТ, 20 августа. 
(ТАСС). На вершине горы 
Геллерт в Будапеште и Па 
площади перед зданием вен
герского парламента подня
ты государственные флаги, 
Венгерской Народной Рес
публики. Они возвещают о 
наступлении большого празд
ника.

20 августа в Венгрии —  
День конституции. Одновре
менно по традиции отмечает
ся День создания венгерской 
государственности и День 
первого хлеба из нового уро
жая.

В нынешнем году праздно
вание Дня конституции при
обретает особый характер:, 
исполнилось два десятиле

тия со времени принятия 20
19 ". августа 1949 года докумен 

та, закрепляющего права 
венгерского народа как един
ственно законного хозяина 
страны.

20 истёкших лет —  это 
эпоха исторических преобра
зований в жизни венгерско
го народа. За это время в 
народном хозяйстве утвер
дились социалистические 
производственные отноше
ния. Сложилось и крепнет 
социалистическое единство 

народа, ширится социалисти
ческая демократия. ВНР 
неуклонно крепит союз с Со
ветским Союзом и други
ми социалистическими стра
нами.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
А. ГАРРИМАНА

НЬЮ-ЙОРК, 20 августа. 
(ТАСС). Бывший рукоЕвди- , 
тель делегации США на па- 
рижс.чих пераговорах 6 мир
ном урегулировании во Вьет
нама А. Гарриман подверг 
критике позицию правиталь- 
отва США по вьетнамскому 
вопросу. «В Париже мы про
должаем говорить о мире, но 
в то же время ничего не дела
ем для того, чтобы прекра
тить боевые действия», — за
явил, в частности, Гарриман 
в интервью одной нз амери
канских радиостанций. Он 
указал, что правительство 
США все еще стремится к 
«военному решению» во Вьет
наме и «не использовало бла
гоприятных возможностей» 
для . урегуАирова.ния вьетнам
ской проблемы.
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Р а с с к а з  о п а ш е м  з е м л я к е  
н а р о д о в о л ь ц е  А.  А.  К  в яш ко веком.
Все более известной стано

вится полная глубокого дра
матизма н благородного са
мопожертвования борьба ре
волюционеров - народников 
70-х годов прошлого столе
тия, этой, как отмечал В. И. 
Ленин, «самой героической 
из эпох в жизни русской..ин
теллигенции». Кому нс зна
комы имена С. Л. Перовской, 
И. И. Гриневпцкого, А. И. 
Желябова, Н. И. Кибальчи
ча, Т. М. Михайлова, Г. А. 
Лопатина, В. Ы. Фигнер, 
Н. А. Морозова. А  многие 
ли знают, что в рядах рево
люционеров - семидесятни
ков боролся наш земляк 
Александр Квятковскнй, 
один нз организаторов и ак
тивнейших деятелей «Народ-' 
ной воли», член ее руководя
щего центра —  исполнитель
ного комитета?

«Велнкнх жертв и чистых 
дел

Следы не пропадают...»
Эти слова Лонтс|зелло бы

ли взяты эпиграфом к ста
тье «Памяти Л. А. Квятков- 
ского», опубликованной в 
нелегальной революционной 
газете «Народная воля», вы
шедшей в декабре 1880 го
да после его казни. Почти 
десять лет напряженной, 
полной опасностей и лише
ний борьбы ,1̂ али полное пра
во друзьям и соратникам 
охарактериз'овать жизнь ре
волюционера столь замеча
тельными словами.

. Александр Александрович 
Квятковскнй родился в Том
ске в 1852 году. Отец его—  
поляк, мелкий потомствен
ный дворянин, служил по де
лам золотопромышленников, 
а затем сам стал владельцем 
золотого прииска. Мать была 
дочерью одного из первых 
основателей золотых приис
ков в Енисейской губернии — 
Боровкова. Люди состоятель
ные, Квятковскпе имели «от
крытый дом» и широкие зна
комства, Однако ■ ребенком

В  ■ ■ ■ ■ ■ !

Александр мог наблюдать 
тяжелую жизнь рабочих на 
приисках, где семья обычно 
проводила лето. Мать, Аппо- 
лннария Тимофеевна, жен
щина начитанная, живо ин
тересовавшаяся обществен
ными' вопросами, часто и с 
удовольствием рассказывала 
детям о ранее посещавших 
их дом ссыльных Г. С. Ва- 
теиькове и М. А. Бакунине. 
В гимназические годы опре
деляющим было влияние 
дружеского ученического 
кружка. Томская гимназия, в 
которой учились Александр 
и его брат Тимофей, стала 
центром притяжения про
грессивных сил города. При 
гимназии была создана пер
вая в городе публичная биб
лиотека. Значительным ав
торитетом среди гимназистов 
по.чьзовалнсь ссыльные по
ляки, участники националь
но-освободительного восста
ния 1863 года.

По окончании гимназии в 
1870 году Александр уехал 
в Петербург, где поступил в 
знаменитый своими револю
ционными тра,гй1циями тех
нологический институт.
Здесь он примкнул к студен
ческому сибирскому земля
честву, членом которого уже 
был его брат Тимофей, при
ехавший в столицу годом 
раньше. Этот студенческий 
кружок дал целый ряд на
родников - пропагандист о в. 
Среди них — сын краснояр
ского купца И. Пьяиков и 
окончившие Томскую гимна
зию Н. Кузнецов и А. Мир
тов.

В начале 1874 года 
А. Квятковскнй оставляет 
институт, чтобы целиком от
даться революционной рабо
те. На первых порах его ув
лекает пропагандистская дея
тельность. Вместе с братом 
он несколько раз пытается, 
организовать коллективное 
производство в деревне.

Аресты. Побеги, Конспира
тивные фамилии. Вскоре 
Квятковскнй становится про

фессиональным революцио- 
нером-подпольщиком.

Опыт борьбы и выдающи
еся организаторские способ
ности обеспечили ему место 
в ряду «учредителей» 
первой крупной народниче
ской организации «Земля и 
воля». Ее создателями были 
известные деятели революци
онного движения С. Крав- 
чинский, Г. Плеханов, 
Н. Морозов, Д. Лизогуб, 
А. Михайлов и другие.

Однако 1879 год стал го
дом идейного разлада, а за- 
тедг и распада «Земли н во
лн». Неудачи пропаганды в 
деревне приводили к мысли 
о целесообразности и даже 
необходимости политической 
борьбы, которая воспринима
лась еще очень ограниченно, 
как террор с целью ослабле
ния сил правительственной 
партии. Частые же аресты и 
казни революционеров по
рождали естественное жела
ние отомстить правительству 
за гибель своих товарищей.

В числе первых сторонни
ков террора оказался Квят- 
ковский. Многих, хорошо 
знавших его, поражало, как 
мог этот «милый, симпатич
ный и чуткий человек, после
довательный деревенщик» и 
«прекрасный» пропагандист 
вдруг превратиться в одного 
нз самых решительных тер
рористов.

Еще до окончательного 
распада «Земли н волн» 
инициативная группа, в ко
торую вошел и Квятковскнй, 
разработала новый проект 
iiporpaMiMbi, который впо
следствии был положен в ос
нову програм.мы другой ре
волюционной организации^ 
«Народной воли». Он стал 
руководящим документом ее 
центра — исполнительного 
комитета, вписавшего одну 
из са.мых ярких страниц в 
историю революционной 
борьбы я России.

Квартира Квятковского в 
Лештуковом переулке, кото
рой суждено было, стать его

последним пристанищем на 
воле, превратилась в штаб 
народовольцев. Его заботой 
было издание печатного ор
гана партии —  газеты «На
родная воля» и организация 
убийства Александра II. При 
аресте на квартире Квят
ковского были найдены кор
ректурные листы, а также 
несколько приготовленньпх 
для печати рукописных |,’та- 
тей. Обыск обнаружил, кро
ме того, вещественные до
казательства участия Ксэт- 
ковского в подготовке тер
рористических актов — бан
ка нитроглицерина, провод
ники, бутылочки с плави
ковой кислотой и другие ве
щества, необходимые для из
готовления бомб. А три ка
рандашных наброска плана 
Зимнего дворца, где крести
ками были помечены цар
ские комнаты, стали самым 
неопровержимым свидетель
ством его непосредственной 
причастности к взрыву во 
дворце, совершенному Сте
паном Халтуриным.

Квятковскнй был аресто
ван 24 ноября 1879 года. 
Примечательно, что следст
венные материалы обнару
жили связи его с родным го
родом — Томском. Вы
яснилось, что он поддер
живал постоянные кон
такты со своими друзья- 
ми-сибирякамн, в частности 
с бывшим учеником Томской 
гимназии, а затем студентом 
медико-хирургической ака
демии Петербурга, уже упо
минавшимся Н. Кузнецовым. 
Вполне вероятно предполо
жить, что он был знаком и с 
другими томичами, причаст
ными к революционному 
движению —  Соломатовой, 
Сулиным, Миртовой, По
повой.

Являясь одним из созда
телей и активнейшим чле
ном организации, Квятков- 
ский не мог не стремиться к 
пополнению ее рядов, к уста
новлению новых связей. Эти 
связи революционеров с 
Томском подготовили почву 
для создания -здесь после 
1881 года отделения «Крас
ного креста» —  вспомога
тельной организации «На- 
род}юй волн». Недавние ис
следования Л. А. Ушаковой 
о деятельности народников в 
Сибири показали, что Том
ский отдел «Красного кре
ста» был наиболее действен
ным и выполнял роль «свя
зующего звена» между рево
люционерами Сибири и Ев
ропейской России. А слова 
«от Александра Квятковско- 
го» служили, очевидно, да
же н- после его смерти паро
лем для прибывавших по 
явочным адресам.

После почти годичного за

ключения в Трубецком бас
тионе Петропавловской кре
пости Квятковскнй предстал 
перед судом. Это был пер
вый судебный процесс наро
довольцев — «Процесс ше
стнадцати».

Благородство, сильная во
ля, неистребимая вера подсу
димых в правоту дела, кото
рому они служили, произве
ли неизгладимое впечатле
ние на общественное мнение 
России. «...Счастлив народ, 
в недрах которого таятся эти 
титаны, глубоко знамена
тельна эпоха, рождающая их 
десятками», — писала о них 
газета «Народная воля».

Образ Квятковского глу
боко раскрывают его письма 
к своим близким, написан
ные перед казнью.

И хотя в одном из них он 
пишет; «...жить еще хочется, 
даже, ах, как хочется...» —  
мысль о неминуемой смерти 
не надломила его духа. 
Проводив на каторгу своего 
родного брата (Тнмофей, су
димый по «процессу 193-х», 
был приговорен к 9 годам 
каторжных работ), идя на 
казнь с твердым сознанием 
святости дела, которому от
давал свою жизнь, он заве
щал свои идеалы всем доро
гим ему людям. «Мой ми
лый, дорогой мальчик, —  
пишет он своему маленько
му сыну, — ...уважай то, 
что я уважал, и люби то, что 
я любил. Это тебе мое от
цовское завещание».

Письма не были переда
ны их адресатам. Слишком 
высок был авторитет рево
люционера, слишком велики 
были любовь и вера в него 
близких, чтобы недооценить 
агитационную силу его пос
ледних наказов.

30 октября 1880 года во
енно-окружной суд Петербур
га вынес приговор. Двое — 
Александр Александрович 
Квятковскнй и Андрей Кор
неевич Пресняков были 
приговорены к смертной каз
ни.

Они были повешены .4 но
ября 1880 года на левом 
фасе Иоанновского равелина 
Петропавловской крепости, 
где были казнены декабри
сты.

Глубокой болью отозва
лась в сердцах революционе
ров смерть товарищей. «Вы
рыванием нервов нз живого 
организма» назвал нх ги
бель Желябов. Но эти жерт
вы, как и другие, послужили 
новым зарядом революцион
ной энергии.

Л. СУХОТИНА, 
доцент кафедры историп 
СССР Томского универ.

ситета.
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Если на капусту 
напали вредители

в. и. Воселухнна из посел
ка, Самусь Томского района 
спрашивает совета —  как 
спасти капусту от гибели, ес
ли она болеет и на ней по
явились вредители? Этот воп
рос интересен и для других 
томичей, занимающихся ого
родничеством, На него отве
чает старший агроном управ
ления сельского хозяйства 
Томского облисполкома

Л. Спицына.
В хозяйствах нашей обла

сти на посевах капусты по
явились гусеницы капуст
ной белянки. Они объедают 
мякоть листьев, нетронуты
ми обычно остаются только 
жилки. Как же бороться с 
этим вредителем?

Рекомендуется опрыски
вать раствором хлорофоса 

из расчета на гектар посева 
полтора-два килогра.ч.ма 
препарата. 300 — 400 лит
ров жидкости расходуется 
на гектар. На индивидуаль
ных огородах можно, также 
опрыскивать хлорофосом—  
на 1 литр воды 5 граммов 
препарата. Литр раствора 
расходуется на 25 квадрат
ных метров посадок капусты. 
Кроме того, можно произ
водить ручной сбор и меха- 

.ническое уничтожение гусе
ниц. .

В настоящее время силь
ный вред кочанам наносят 
гусеницы капустной совки. 
Они многоядны, выедают 
мякоть нижней стороны 

листа, затем проедают ее 
■ насквозь. Более взрослые 
гусеницы, как правило, 
вгрызаются внутрь кочана, 
загрязняя его экскре.мента- 
ми. что очень ухудшает его 
товарные качества.

Хи.чический метод борь
бы с гусеницами капустной 
совки затруднен те.\!, что 
гусеницы появляются позд
но, обычно в период фор
мирования кочана, и вбурав- 
ливаются в него.

При завязывании, кочана 
работать ядохимиката.ми не 
реко.мендуется; поэтому в 
индивидуальных условиях 
нужно чаще осматривать 
капусту, собирать гусениц и 
у.ч'йчтбжать их.

Л. СПИЦЫНА;
-  старшин агропо.м обл. 

сельхозуправленпя.
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«КРАСНОГО ЗНАМЕНИ»

Мнения читателей об оче
редном ходе матча раздели
лись. Каждый предлагая 
свой лучший ход с подроб
ными вариантами, некото
рые читатели рассчитали их 
до 18-го хода. Мы выбрали 
ход, который больше всех по
вторяется в письмах. ."|'гим 
ходом оказался ход пешкой 
I 7—  1.5.

Предлагались также сле

дующие хода: ФЫ — 12,
Cg4 : f.‘3, ФЬ!—ti5, g7—g5.

При ходе черных 8... ФИ4 
—12 черные имели интерес
ный вариант с жертвой ладьи 
за коня на пункте d и от
правившийся в путешествие 
король белых продолжил бы 
свой путь через всю доску 
,до пунктов Ь6 и аб.

В варианте, предложен

ном большинством читате
лей, после размена ферзей 
король также отправляется 
в путь, но уже на другой 
край доски.

На доске возник сложный 
многофнгурный эндшпиль'со 
взаимны.ми шансами. Итак, 
■ХОД А. Тузовского:

9. К М : h i
Ю. ФЕРАПОНТОВ, 

арбитр матча, судья 
I категории.

Ч Е М П И О Н А Т  Ф У Т Б О Л И С Т О В  — «Кузбасс»
(Кемерово) — 3:1, «Локомо-

Федерация футбола СССР 
сообщает результаты мат
чей чемпионата страны сре
ди команд второй подгруппы 
(первая зона) второй груп

пы класса «А », состоявших
ся 19 августа.

СКА (Хабаровск) —  
«Луч» (Владивосток) — 1 :1 , 
СКА (Чита) — «Селенга» 
(Улан-Удэ) — 0:0, «Дина-

тнБ» (Челябинск) — «Рас
свет» (Красноярск) — 2:0, 
«Калинннец» (Свердловск)
I— «Аэрофлот» (Иркутск) —
2:0.

(ТАСС).

22 августа по Томской об
ласти ожидается перемен
ная облачность, временами 
ДОЖДЬ, местами туман, ветер 
переменный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура днем 
— 13— 18 градусов тепла.

В . Томске — переменная 
облачность, кратковремен
ный дождь, ветер перемен
ный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура днем 
— 14—-1 6  градусов тепла.

23 — 24 августа по обла
сти ожидается облачная по
года с прояснениями, места
ми дождь, ветер западный, 
5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью— 3 — 8 
градусов. По северным рай
онам возможны заморозки. 
Днем— 15— 20 градусов теп-

СНИМАЕТСЯ ФИЛЬМ 
«ПОСОЛ СОВЕТСКОГО СОЮЗА»

Актриса Государственно
го академического театра 
им. Евг. Вахтангова Юлия 
Борисова, которой Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР присвоено звание 
народной артистки СССР, 
снимается сейчас в кино
фильме «Посол Советского 
Союза» в главной роли —  
посла Советского Союза в 
Швеции Елены Кольцовой.

Имя Юлии Борисовой хо
рошо знакомо любителям 
искусства. Вот уже 20 лет, 
работает она в театре нм. 
Е. Вахтангова, где его сыгра
ны ведущие роли во многих 
спектаклях. А с кинема
тографом Юлия Борисова 
встречается лишь во второй 
раз. В 1958 году она сня
лась в роли Настасьи Фи
липповны в фильме «Иди

от», поставленном режиссе
ром Иваном Пырьевым.

На создание образа Елены 
Кольцовой авторов сцена

рия новой картины Ариадну 
II Петра Тур вдохновила яр
кая жизнь известной рево
люционерки, соратницы 
В. И. Ленина, первой жен- 
щпыы-дппломата А.чександ- 
ры Коллонтан (1872— 1952), 
которая с 1923 по 1945 год 
была послом Советского Со
юза в Норвегии, Мексике н 
Швеции.

Действие фильма пронсч 
ходит в годы Великой Отез- 
чественной войны в Швеции. 
Картина расскан;ет о полной 
напряженного Т1зуда жизни 
полномочного представителя 
Советской страны за рубе- 
ЖО.Л1, покажет человека, пре- 
.данного своему делу, обая- 
тс,иьного, доброго и мудрого.

Картину на студии «Л1ос- 
фпльм» снимает режиссер 
Георгий Натансон, извест
ный зрителям по фильмам 
«Все остается людям», 
«Старшая сестра», «Еще раз 
про любовь». Оператор но
вой киноленты — Владимир 
Николаев, художник— Давид 
Виницкпй.

Творческий коллектив, 
создающий картину, посвя
щает свою работу 100-летию 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Один из эпизодов филь
ма. Встреча советского по
сла Елены Кольцовой со 
шведским рыбаком (артист 
Хельмут Вааг). В центре 
— секретарь посла Сорен
сон (артистка Евгения Ко
зырева).

Фото Р. А.тфнмова.
АПН.

лес по ягоды...

ла.

Богата нынешняя осень 
грибами и ягодами. Поэтому 
естественно стремяеиие'-.'шо- 
дей, сделать запасы . даров 
природы. Дороги, ведущие к 
лесу, в эти дни .заполнены 
вереницами автомобилей 
всевозмозкиых марок н грузо
подъемности. На них— ягод
ники и грнбишш. Если «гриб
ной рейс» офор.млен но всем 
правилам транспортной и 
финансовой дисциплины, то 
такую инициативу местных 
комитетов можно только 
приветствовать.

Однако работники комите
тов народного контроля об
наружили, что нередко гру
зовики и автобусы с.псдуют 
на лоно природы, так ска
зать, инкогнито.

Шофер Рева пз автоколон
ны Л'Ь 1235 грузовик, пред
назначенный для обслуяшва- 
ния ликеро-водочного завода, 
направил в лес, разместив в 
кузове грибников. Видимо, 
водители считают, что их 
вояжи за город должны оп
лачивать предприятия, ко
торые арендуют машины. 
Заводу «То.мкабсль» приш

лось бы раскошеливаться за 
105 километров пути, кото
рые, приписал в товарно-тран
спортных накладных шофер 
Дерстуганов тоже нз авто
колонны 1235, если бы 
народные контролеры не 
обнаружили подлог.

Шофер Бычков из управ
ления механизации Л'Ь 1 на 
неисправном автомобиле по
вез пассаишров за ягодой в 
село Овралтное. Спидометр 
у машины не работал, в пу
тевом листе количество го
рючего не указано, естест
венно, что н рейс этот не оп
лачен.

Д.ля таких воровских дей
ствий характерно отсутствие 
в документах данных, по 
которым можно вычислить 
длину маршрута. Шофер 
Арфеев пз комбината «Том- 
лес» держал путь в Шегар- 
ку с четырьмя пассажирами. 
Путевой лист у него оказал
ся без Номера, показаний го
рючего нет.

Использование автомоби
ля в личных целях приносит 
вред не только экономике 
предприятия. Собственниче
ское отношение к грузовику.

автобусу или легковой ма
шине должно сурово пресе
каться, так как наносит об
ществу большой моральный 
вред. ]Зодитель Елисеев из 
то.мской «Сельхозтехники» 
сделал в путевом листе 
приписку на 230 километров 
и совершил три рейса за дро
вами в се.ло Ново-Архан- i 
гельекое.

Шофер Шаргин, соглас
но путевому листу, должен 
был возить топливо для Том
ского районного комитета 
ДОСААФ, где он работает, 
а фактически возил стройма
териалы на мичуринский 
участок.

Все эти злоупотребления 
ста.чи возможны- потому, 
что руководители предприя
тий не контролируют исполь
зование автотранспорта, ха
латно относятся к оформле
нию документов.

А. СТАРОБИНЕЦ, 
заведующий нештатным 
отделом городского ко
митета народного контроля.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С 20 августа по 20 сентября в Томске 
и крупных населенных пунктах области 
проводится ретроспективный показ 
фильмов, п освящ ен н ы й  50-летию  
советского кино.

У e a j j c a e M b i e  з р и т е л и  !

Томский кинопрокат пригла
шает Вас посмотреть (фильмы, 
вошедшие в классику совет
ского кино.

я т г п п
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Встречи на 
рассвете» —  9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

Малый зал —  «Любовь Сера
фима Фролова» —  Э, 10-45, 
12-_30, 14-15. 16, 17-45, 19-30.

К 50-летк,'о советс;гого . кино 
—  «Николай Бауман» —  21-15.

Зал кинохроники —  «Солнце 
нужно живым», «Крылья Октяб
ря» —  9-.30, 12,- 13-15, 17-00,
18-15, 20 4,5, «Рождение жан. 
ра», «У йас на ‘ «Мосфильме», 
«Аэрофлот на параде-67» —  
10-45, 14-30. 15-45. 19-30, 22. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Встречи на 

рассвете», журнал «Русские 
березы» —  9. 10Щ5, 12-30,
14-15, 16, 17-45, 10-30, 21-15.

Зеленый зал — «Любовь Се
рафима Фролова», -.нурнал «Пе
ред полярной ночью» —  12-40, 
14-30, 18-10, 20, 21-50.

Для детей —  «Часы капита
на Энрико» —  9-30, 11. К
50-летшо советского кино — 
«Первый курьер» —  16-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Пора мечта

ний» —  9-25, 11-15, 13-05,
14-5,5, 16-45, 18-35, 20-25, 22-15.

Малый зал — «Зигзаг удачи» 
-9 -15, 11, 12-50, 14-40. 16-30,
18-20, 20-10, 22.

«ПИОНЕР»
«О тех, кто украл луну» —

9, 10-35,. 12-.Ш.. 13.-45, 15.20.- 
«Де сятая доля пути» —  16*55, 
18-’40, 20-25,- 2210.

«СИБИРЯК»
«Волга-Волга»'. ^  9-30, 11.20. 

«Парень и девушка» —  13-10, 
И-45. -16-20, 17-о5,  ̂ 1,0-За,.-24-05.

ГОРОДСКОГО САДА
«Парень и девушка» —  11 ,

12-40. 14-20, 17-40, ' 19-20, 21,
22-'40, «Дай лапу, друг» —  16. 
л.тя лете!} —  «26 бакинских к6* 
миссаров» —г, 9-30.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

КЛУБ
ЖЕ ЛЕЗНОДОРОЖНИ КОВ

«В день свадьбы» —  15-30 
17-20, 21. «Три плюс два» — 19!

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«в сельве нет звезд» —  12

13-50, 15-40, 17-30, 19-20, 20-20 
21-10.

в  ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 22 августа

19.00. «Такие же точно ребя
та». Телефильм. 19.50. За ре- 
волгопионное обновление мира. 
20.15. Новинки нашей фильмо
теки. 20.30. Новости. 20.55. Лю
ди советской деревни — 
«Председатель» — 2-я серия.

Томской поликлинике 
-V» 1 на постоянную работу 
требуются: санитарки, гар- 
лероб'щнцы, дворники, шо. 
фер. В 3iipciBiiv;-iKibi — зра. 
чи и медицинские сестры.

27 августа 1969 года в г. Казани состоится тираж вы
игрышей по 8-му выпуску . денежно-вещевой лотереи 
1969 года.

В тираже разыгрывается 4 .910.400 вещевых и денеж
ных выигрышей на общую сум.му 7.920.000 рублей.

В числе разыгрываемых вещевых выигрышей — авто- 
.моби.лн «Волга», «Москвич-412» и .«.Запорожец», мото
циклы М-63, «Урал-2» и «ИЖ-Юпитер-2», мотороллеры 
«Турист» и «Вятка ВП-150-М», велосипеды, лодки рези
новые 2-местные, лодочные моторы «Мосг.ва-М» п «Ве
терок-», баяны, аккордеоны, магнитофоны «Комета-206» 
и «Орбита-1 », радпопрпемнпки «В.ЭФ-12», «Селга» п 
«Альпинист», магнитолы «Фиалка», радиолы, кинокаме
ры «Экрап-.З» п «Кварц-5», фотоаппараты «Зеппт-Е» с 
объективом «Гелиос-44», холодилышки, стиральные ма
шины, электробритвы, часы «Полет-2416» мужские в позо
лоченном корпусе, часы «Заря-1509» женские в позо
лоченном корпусе, часы-будильнпкп, жакеты шерстяные 
жепскпе, сорочки мужские иеГкиоповыс, п.чащп-болопья 
мужские с беретом, ковры фабричной работы, плащи, 
платки, одеяла.

Разыгрываются денежные выигрыши в 1.000, 500, 
300, 100, 90, 80, 70, 60, 50. 40, 30, 25, 20. 15, о руб.пей, 
3 рубля и 1 рубль.

Покупайте лотерейные билеты, участвуйте в - тираже 
выигрышей!

КОММУНАЛЬНО.
СТРОИТЕЛЬНОМУ

ТЕХНИКУМУ
на преподавательскую ра

боту требуются: инженеры-
строители, инженеры по 
водопроводу, канализации, 
очистке промышленных и 
сточных вод, преподаватель 
черчения, мастер.столяр, 
заведующий мастерскими.

Обращаться: Обруб, 4. к 
директору.

ТЕАТРУ КУКОЛ
■ срочно требуется шофер 

автобуса. Справки по теле
фону №  2-52-04.

УВ-АЖ.АЕ.МЫЕ ТОМИЧИ! 
Фабрика: химчистки и

крашения одежды произво
дит химическую чистку всех 
видов ..одеж ды,, головных 
уборов, ковров. . одеял, ва
ле н о к. к р aineние шерстяи ых, 
лавсановых, хлоичатобу- 
.мажных и других изделий. , 

Для придания’ одежде не- 
смннаемости) шелковисто
сти, повышения прочиостн 
на износ (Производится про
питка вещей водоотталки
вающим препаратом.

Прием заказов во всех 
прне.мных пунктах.

Срок. исполнения —  7 
д:чен. Срочные —  от 1 до 3 
дней. ■ ■ • ‘ ■

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ 
УСЛУГАМИ ФАБРИКИ!

К сведению заведующих 
подписными пунктами

и начальников отделений 
связи

Кировский райком пар
тии и подписное . агентство 
«Союзпечать» 26 августа 
с. г., 'в '4 часа дня. проводят 
совещание с завёдующи.ми 
подписньшн пункта.-ци и 'на
чальниками отделе-НИИ свя
зи по вопросу проведения 
подписки на газеты и жур
налы на , 1970 год.., Совеща
ние проводится в зале засе
даний СЛ1У-8 (ул. Плеха
нова, 4).

Ленинский paiiKo.M пар
тии и подписное агентство 
«Союзпечать» 27 августа, 

в 4 часа дня, проводят со
вещание с заведующими 
подписными пункта.ми и на
чальниками отделений с в я -' 
зп по вопросу проведения 
подписки на газеты и жур
налы.на 1970 год. Совеща
ние прозодптся в зале засе- 
да,ни1) райкома партии 
(проспект и.м. Ленина, 122).

томский РАДИОКЛУБ 
ДОСААФ

объявляет набор на днев
ные и вечерние курсы • ра
диомехаников ! по ре.монту 
телевизоров (срок обучения 
—  10 месяцев, плата за 
обучение —  102 рубля),
радиооператоров 2-го клас
са (срок обучения —  7 ме
сяцев, плата за обучение —  

67 руб. 20 цоп.).
Принимаются лица, имею

щие образование. не ниже 
7 классов.

Обращаться: ул. Розы
Люксе.мбург. 48. с 9 до 13 
час., телефоны X qjXq 2-42-58  
и 2-61-66.

- Родные с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти жены, матери и 
бабушки.томиловои
Александры Никитичны,
последовавшей после 
продолжительной бол,ез-. 
ни. Похороны состоятся 
22 августа, в 4 часа дня, 
из квартиры . , йбкойной 
(г. Томск, Сов,етская, 
46, кв. 3).

п е р в ы й  т р е с т  СТО
ЛОВЫХ производит набор 
учеников поваров на годич
ное обучение.

Стипендия выплачивается 
в размере 4 5 — 54 руб. в 
месяц.

•Обращаться:.- . г. Томск. 
Набережная -реки Ушайдн, 
18i первый трест столовых.

Наш адрес 
и телефоны

Адрес оелакиии г Гомси. 
проспект Ленина, 66. *

Телефоны: ответ секретАоя
— 2-31-19. сенре1дрив1^ — 

2-42-40; отае»лов- тэп«и,м4,,й 
жизни —  2-52-23, пропаганды
— 2 47 -45. пром»1шfie-* ■* ■>- 'и.
нефтегеологии. строитель гза 
и транспорта —  2-37 75 сель
скохозяйственного —  2.37 39:
науки и школ —  2 42 46: со
ветского строигеяьства и 4ь>та
—  2-37-77 писем и рабселько
ровской сети —  2.37-38 ч
2-31 47 информаиии -~2-51.61. 
оух1алтерии и о^аела объявле
ний — 2 37 36. стенографистии

—  2-52-02.

К 302214 Заказ Л? 5073

Г Гом(н ТИП01 иафмй
odnactHoio управления по 
печати.
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